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A Mostra Sesc de Cinema chega em sua quin-
ta edição, em 2022, cada vez mais inserida e 
consolidada no circuito de festivais de cinema 
do Brasil. Sua principal característica é incenti-
var a produção nacional independente que não 
chega ao circuito comercial de exibição, priori-
zando a seleção de realizadores brasileiros que 
abordem temas ligados a pluralidade cultural 
do país ou que se desdobrem em olhares ex-
teriores que dialoguem com as realidades bra-
sileiras.

O projeto Oficina dos Sonhos abre inscri-
ções até 25 de novembro para cursos gratuitos 
de marcenaria e design destinados prioritaria-
mente a jovens de 16 a 24 anos de idade de 
Buritizeiro e região. Será dada preferência para 
jovens de ambos os gêneros de famílias inscritas 
no CadÚnico e/ou programas de transferência 
de renda. 

Pirapora confirma 
sucesso da semana do 
bebê, com ‘cidade do 
bebê’ lotada

MANU ALVES

Montes Claros recebe o 
circuito regional da 
Mostra SeSC de Cinema

Projeto Oficina dos
Sonhos abre inscrições 
para capacitação 
gratuita em Buritizeiro 

DIVULGAÇÃO

A norte-mineira Célia Nunes, a Cé-
lia Xakriabá, que foi eleita esse ano, 
como deputada federal pelo PSol, foi 
nomeada na manhã de ontem (16) 
para o grupo de trabalho das comuni-
dades tradicionais na equipe de tran-
sição do presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva. 

Norte-mineira é nomeada para comissão de 
transição do Governo Federal

OaB promove Novembro azul Solidário 
em Montes Claros
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Os manifestantes pró-Bolsonaro do Norte de Minas intensifi-
caram a manifestação em frente ao 55º Batalhão do Exército em 
Montes Claros, nos moldes do que ocorre em várias cidades onde 
existe quartel militar. Na terça-feira, aproveitando o feriado da pro-
clamação da República, a mobilização foi por maior concentração 
no local.

Manifestantes 
pró-Bolsonaro intensificam 
concentração em Moc

Miravânia recebe projeto de energia 
fotovoltaica para bombear poços artesianos
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A 11ª Subseção OAB/MG, através das Comissões de Convênio, Direito Médico, Odontológico e de Saúde e a OAB Soli-
dária promovem nesta sexta-feira (18), a partir das 8h, em parceria com o Laboratório Siper, o Novembro Azul Solidário. 
O evento será realizado na sede da OAB Montes Claros. 

Com foco em garantir segurança hídrica em comunidades 
do município de Miravânia, no Norte de Minas, o Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco (CBHSF) garantiu a ins-
talação de sistemas de geração de energia fotovoltaica conecta-
dos à rede de energia elétrica (on grid) para bombeamento de 
poços tubulares existentes na zona rural, em atendimento às 
demandas das populações. 
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a fascinante profusão de usos da soja
1.  Insumos para a indústria

Como a Reflexoterapia pode tratar no presente 
sentimentos negativos do passado

O novo consumidor do mercado de câmbio no Brasil

dÉCiO LUiZ GaZZONi
eNGeNheiRO aGRôNOMO, PeSqUiSadOR da eMBRaPa SOja e MeMBRO FUNdadOR dO COMiTê eSTRaTÉGiCO 

SOja BRaSiL e dO CONSeLhO CieNTÍFiCO aGRO SUSTeNTáveL

OSNi LOUReNÇO
ReFLexOTeRaPeUTa, CieNTiSTa eM ReFLexOLOGia e FUNdadOR dO iOR iNSTiTUTO

 OSNi LOUReNÇO de ReFLexOLOGia e PeSqUiSa

TULiO PORTeLLa
diReTOR COMeRCiaL da B&T CâMBiO. POSSUi MBa eM COMÉRCiO exTeRiOR e NeGóCiOS

 iNTeRNaCiONaiS e PóS GRadUaÇãO eM GeSTãO de eMPReSaS FaMiLiaReS

A soja é largamente conhecida 
como alimento, tanto para alimen-
tação humana direta como para 
formulação de rações para nutrir 
suínos, aves, bovinos e outros ani-
mais para produção de proteína 
animal. Mas a soja é muito mais 
que isso, ela entra na composi-
ção de outros produtos de uso 
corrente, que não alimentos. Este 
é o primeiro artigo, de uma série 

de quatro, que apresenta a plêiade 
de produtos derivados de soja que 
cada vez mais estão presentes em 
nosso cotidiano.

A soja vem sendo utilizada 
como sucedânea do petróleo em 
uma ampla gama de produtos, em 
especial no conceito de química 
verde. A diversidade de produtos 
é impressionante, e não para de 
crescer. Borrachas, fibras, plás-

ticos, revestimentos, solventes, 
biodiesel, lubrificantes, adesivos e 
milhares de produtos de consumo 
utilizam a soja como ingrediente.

Os componentes da soja, in-
cluindo óleo, proteína, subprodu-
tos isolados de proteína de soja, 
cascas e celulose da casca de soja, 
são progressivamente incorpo-
rados em produtos industriais à 
medida que pesquisadores e fabri-

cantes usam a soja para diminuir a 
dependência do petróleo, garantir 
uma fonte de abastecimento sus-
tentável e tornar os produtos mais 
ecológicos.

Obtendo insumos da soja

Quando a soja é esmagada, ob-
tém-se cerca de 20% de óleo, uti-
lizados na obtenção de produtos 

que vão desde artigos de higiene 
pessoal até resinas alquídicas para 
tintas e polióis para espuma. O 
óleo de soja com alto teor oleico é, 
naturalmente, mais estável do que 
o óleo de soja convencional, redu-
zindo a necessidade de antioxidan-
tes e outros aditivos caros. Tam-
bém é modificado quimicamente 
para obter lubrificantes sintéticos, 
substituindo polialfaolefinas e és-
teres sintéticos de petróleo mais 
baratos.

O óleo de soja epoxidado é usa-
do como plastificante em cloreto 
de polivinila (PVC) para sacos, fil-
me alimentício, suprimentos médi-
cos como bolsas de sangue e tubos 
intra-venosos, produtos de folha 
de vinil, selantes, revestimentos, 
tintas e outras aplicações. A tecno-
logia de surfactantes poliméricos à 
base de óleo de soja oferece bai-
xo custo, alta biodegradabilidade 
e potencial para alto teor de bio-
conteúdo renovável nos produtos 
finais.

No Brasil, o biodiesel repre-
senta quase 20% do combustível 
usado nos motores de ciclo diesel, 
sendo cerca de 95% obtido com 
óleo de soja. Além de combustível, 
os ésteres metílicos de ácidos gra-
xos da soja (biodiesel) podem ser 
usados como insumos industriais, 
solvente em produtos de limpeza e 
como co-solventes, quando mistu-
rados com outros produtos, como 
d-limoneno. Substitutos de amida 
à base de soja e misturas de surfac-
tantes fornecem desempenho su-
perior, como espuma rica, espuma 
flash e suavidade em produtos de 
cuidados pessoais.

O farelo de soja é uma mistu-
ra de, aproximadamente, 50% de 
proteína (aminoácidos) e 50% de 
carboidratos não digeríveis, de 

alto peso molecular. Essa fração é 
uma fonte de açúcares barata para 
fermentação e transformação em 
insumos industriais. Uma porcen-
tagem crescente de proteína de 
soja é usada para fabricar produ-
tos como adesivos para madeira e 
revestimentos de papel.

Para transformar a soja ou 
suas frações (óleo e farelo) em 
insumos industriais são necessá-
rios processos como epoxidação, 
alcoólise, transesterificação, aci-
dulação, esterificação direta, me-
tátese, isomerização, modificação 
de monômeros e polimerização. 
Assim são obtidos seis insumos 
industriais básicos: a) trigliceríde-
os; b) ésteres de ácidos graxos; c) 
epóxidos de óleo de soja (ESBO); 
d) epóxidos de ésteres de ácidos 
graxos (SEM); e) glicerina; f ) ami-
noácidos. A partir do óleo de soja 
podem ser outros insumos como 
resinas, látex modificado, diluen-
tes reativos, aditivos funcionais, 
diácidos, dióis e dispersões de 
poliuretano.

A preferência crescente dos 
consumidores por matérias-pri-
mas renováveis e sustentáveis, é 
um ponto favorável à soja, cujo 
custo tem sido inferior aos insu-
mos de petróleo. Além disso, a 
soja apresenta emissões de gases 
de efeito estufa (GEE) inferiores 
ao petróleo, o que atrai empresas 
que tenham metas de sustentabi-
lidade por cumprir. A fixação bio-
lógica de nitrogênio da atmosfera 
dispensa fertilizantes nitrogena-
dos, cuja produção é altamente 
emissora de GEE. Com o incre-
mento da produtividade, cada 
tonelada de soja produzida emite 
menos GEE, como demonstram os 
desafios de máxima produtividade 
do CESB (cesbrasil.org).

O mundo é cercado de água, 
terra e pessoas. Os indivíduos são 
diferentes uns dos outros, e é por 
isso que a vida é tão apaixonante. 
Não podemos imaginar se o pla-
neta fosse habitado por uma única 
espécie – muito menos por pesso-
as iguais. Mas, o que faz as pessoas 
serem diferentes umas das outras? 
Por que algumas são ricas, pobres, 
doentes, saudáveis, felizes ou infeli-
zes. As respostas exatas não existem, 
porém, alguns fatos explicam com 
clareza os caminhos para possíveis 
conclusões.

A primeira delas, certamente, 
está no interior do ser humano. A 
criação de sua personalidade vem 
desde o embrião, e seus primeiros 
aprendizados na infância contribui-
rão para a personalização do seu 
ser único. Nascem desenhistas sem 
curso, matemáticos por natureza, 
e escritores que criam poesias na 
imaginação. Contudo, o outro lado 
da mente carrega medo, angústia, 
resistência – características negati-
vas que irão desencadear compor-
tamentos ruins na questão física e 
emocional na fase adulta.

Nesse contexto, a resposta para o 
comportamento atual de todos nós 
pode estar no passado. Desde uma 
gravidez complicada até momentos 
vividos na infância, as situações que 
estão gravadas no inconsciente hu-
mano ditam sua personalidade e a 
maneira como irá lidar com inúme-
ras situações no decorrer da jorna-
da da vida, inclusive nos relaciona-
mentos com outras pessoas.

Para ilustrar, há pessoas que 
têm receio de falar alguma coisa 
para o parceiro, com medo da re-
ação do mesmo, ao passo em que 

outras preferem falar tudo que 
vem à mente, e não guardar nada 
para si. E, simultaneamente, elas 
preferiam, em algum momento, 
serem diferentes e, eventualmente, 
acreditar que a mudança resolveria 
parte dos seus problemas.

Nesse sentido, grande parte dos 
problemas físicos e emocionais de 
um indivíduo tem como diagnósti-
co o seu passado. Os sentimentos 
negativos enraizados se manifes-
tam em atitudes no presente, e não 
sabemos disso. O que é gerado no 
dia a dia com um passado mal re-

solvido são consequências de uma 
atitude inconsciente, traduzidas 
em enxaqueca, ansiedade, tristeza, 
depressão, dores abdominais, na 
coluna e nos ombros etc.

A Reflexologia entra como te-
rapia integrativa, não para tratar 
essas questões de origem, que não 
tem um efetivo tratamento isola-
damente, seja com o psicólogo ou 
com qualquer outro especialista. 
Ela consiste em manipular pontos-
chave do corpo através dos pés, 
que tem por objetivo estimular o 
sistema nervoso de maneira inte-

grativa – problemas que, eventual-
mente, são de origem emocional. 
Cada sessão deste tratamento dura 
cerca de uma hora, e normalmente 
o paciente é submetido a dez ses-
sões.

A função da Reflexologia é pegar 
as emoções e os sentimentos ruins 
das situações vivenciadas em algum 
momento da vida e transformá-los 
em novos, eliminando da mente 
o reflexo inconsciente negativo e 
devolvendo ao cérebro as imagens 
reais e naturais do ser humano que 
estavam encobertas.

Há alguns anos, ganhou reper-
cussão a campanha publicitária 
de um famoso banco digital, que 
estampou em relógios de rua das 
avenidas Paulista e Faria Lima – 
coração financeiro da capital pau-
lista – a frase “Cuidado. Há perigo 
na esquina”. Os painéis escolhi-
dos para protagonizar a campanha 
não foram selecionados ao acaso. 
Com tamanha ousadia, valiam-se 
da proximidade do endereço de 
bancos tradicionais presentes há 
décadas ou séculos no dia a dia 
dos brasileiros. O perigo se refe-
ria à insatisfação do consumidor 
com o modelo de relacionamento 
oferecido por essas instituições, 
considerado ultrapassado pelo 
anunciante.

Em plena era digital soa curio-
so para quem organiza a vida no 
telefone celular que tenhamos 
gastado tempo no início do sécu-
lo XX para discutir legislação que 

regula tempo de espera do cliente 
na fila do banco. Será que ainda há 
fôlego para este tipo de conversa? 
Parece que não. No ano passado, 
um levantamento realizado nos 
EUA e em cinco países da América 
Latina, incluindo o Brasil, apon-
tou que 7 em cada dez brasileiros 
mudariam de banco em busca de 
um atendimento mais eficiente.

Mesmo com a interação on-
line, entre as reclamações mais 
comuns registradas no estudo da 
plataforma global Infobip e da 
consultoria Frost & Sullivan, estão 
a necessidade de repetir informa-
ções, o tempo gasto para resolver 
problemas e tirar dúvidas. Com a 
evolução digital, o Brasil entrou 
em 2022 com queda de 11% no 
número de agências físicas, o me-
nor em 15 anos, no início da série 
histórica.

Para se ter ideia da velocidade 
na inovação que temos buscado, 

o mesmo país em que a empresa 
líder global em aviação prevê co-
mercializar “carros voadores” a 
partir de 2026 é o maior ecossiste-
ma de fintechs da América Latina, 
sendo São Paulo a quarta cidade 
na lista internacional, segundo o 
Global Fintech Rankings 2021. Já 
é observada, inclusive, uma pré-
disposição dos clientes de migrar 
para fintechs na gestão de grandes 
fortunas, um nicho tradicional-
mente mais conservador, que sem-
pre valorizou segurança e solidez 
acima da média. O brasileiro não 
quer ficar esperando na fila.

A busca por novas formas de 
relacionamento com instituições 
financeiras não faz restrição de 
serviço. Vai do “circuito básico” 
de conta corrente, poupança, PJ, 
investimento, cartão de crédito 
e financiamento aos serviços de 
câmbio. No caso da moeda estran-
geira, desde 2020, a decisão do 

Banco Central de permitir que ins-
tituições financeiras não bancárias 
realizem operações de câmbio até 
U$ 300 mil – o teto anterior era de 
US$ 100 mil – abriu o mercado a 
novos players, diversificou canais 
de relacionamento e aumentou a 
competitividade, trazendo ainda 
mais benefícios às organizações 
e ao comércio exterior realizado 
pelo país.

A fila anda e a transformação 
é muito mais do que tecnológica. 
Está surgindo um novo consumi-
dor, novas empresas, com novos 
comportamentos, desejos, necessi-
dades, filosofias de vida, disposto 
a quebrar paradigmas. Por mais 
que bancos tradicionais ofereçam 
uma estrutura digital de alto nível, 
muitos ainda não atualizaram algo 
muito mais difícil de atualizar, que 
é a sua cultura. E isso afeta princi-
palmente as gerações mais novas 
de profissionais, empreendedores 

e executivos.
Uma das vantagens dos bancos 

tradicionais é o seu portfólio elás-
tico, que oferece ao cliente a opor-
tunidade de resolver e acompanhar 
sua vida financeira em um só lugar, 
apoiado pelo gerente ou platafor-
ma. O consumidor, no entanto, 
tem aceitado experimentar novi-
dades oferecidas por aplicativos, 
fintechs e corretoras, contratando 
serviços de empresas diferentes, 
que proporcionam maior agilida-
de, maior conhecimento técnico 
sobre seu segmento e – igualmen-
te – rentabilidade. O cliente opta 
por uma cesta de dezenas de for-
necedores concentrados na tela 
do seu telefone, que garantem 
integração semelhante à dos servi-
ços bancários convencionais, com 
altíssimos padrões de segurança.

Na maioria desses setores, e 
no câmbio não é diferente, o con-
sumidor digital passa por todas 

as etapas do serviço e tem a van-
tagem de acessar o que precisa 
sempre à distância e em horários 
ilimitados. Hoje, com o aumento 
da concorrência, vemos um mer-
cado com mais flexibilidade de ne-
gociação de tarifas, personalização 
e atendimento mais especializado. 
Percebemos uma maior facilidade 
no contato com o consumidor, agi-
lidade para a entrada do dinheiro 
na conta, benefícios que modelos 
mais tradicionais nem sempre ofe-
recem. Sem contar que, em média, 
o custo do serviço nos bancos é 
70% mais alto que em corretoras 
de câmbio, considerando spread, 
taxas e cotação.

Para quem acha que essa é so-
mente uma forma diferente de 
comprar e vender moeda estran-
geira, a nova era do consumidor 
no mercado de câmbio, com mais 
poder e autonomia, está apenas 
começando.



Montes Claros, quinta-feira, 17.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA  

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Manifestantes pró-Bolsonaro 
intensificam manifestação em Moc

Norte-mineira é nomeada para comissão 
de transição do Governo Federal

Servidores da Uemg e Unimontes 
defendem revisão na carreira

Orçamento 2023 já 
recebeu R$ 234,3 bi em 
propostas de emendas

Técnicos e analistas apontam "abismo" em relação a docentes e querem o mesmo 
direito à promoção por escolaridade

GIRLENO ALENCAR

Os manifestantes pró-Bolsonaro 
do Norte de Minas intensificaram a 
manifestação em frente ao 55º Bata-
lhão do Exército em Montes Claros, 
nos moldes do que ocorre em várias 
cidades onde existe quartel militar. 
Na terça-feira, aproveitando o feria-
do da proclamação da República, a 
mobilização foi por maior concen-
tração no local. Na tarde de ontem 
(16), ocorreu o mesmo ato, com os 
lideres pedindo maior adesão dos 
bolsonaristas, que estão enfrentando 
ate mesmo as chuvas. Um grupo de 
empresários, ruralistas e políticos 
tem dado suporte aos manifestantes 
com alimentos. Desde o dia seguinte 

às eleições do segundo turno que os 
manifestantes pró-Bolsonaro inicia-
ram a mobilização em Montes Claros, 
inicialmente, fechando as rodovias e, 
depois se concentrando na frente do 
quartel do Exército.

O candidato Jair Bolsonaro viveu 
duas situações atípicas no Norte de 
Minas, onde veio a Montes Claros 
por duas vezes, e promoveu a maior 
concentração popular para um po-
lítico, igual a feita para Juscelino 
Kubistchek, em 1957. Mesmo assim, 
Bolsonaro não conseguiu vencer o 
primeiro turno na cidade, onde con-
quistou 99.858 contra 103.694 de 
Lula. No segundo turno, Bolsonaro 
virou, com 116.075 votos e o petista 
com 111.080.

A norte-mineira Célia Nunes, a 
Célia Xakriabá, que foi eleita esse 
ano, como deputada federal pelo 
PSol, foi nomeada na manhã de on-
tem (16) para o grupo de trabalho 
das comunidades tradicionais na 
equipe de transição do presidente 
eleito Luiz Inácio Lula da Silva. A 
sua nomeação foi anunciada pelo 
coordenador-geral da comissão de 
transição e vice-presidente eleito da 
República, Geraldo Alkimim. Ela é 
da reserva indígena Xakriabá e esta 
no Egito, participando da COP 27, 
com o presidente eleito.

Doutora em antropologia pela 
Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG) e líder indígena, Célia 
Xakriabá foi a primeira indígena 

eleita deputada federal por Minas 
Gerais. Disputando uma vaga pelo 
PSOL, Célia foi eleita com 101.154 
votos e comemorou nas redes so-
ciais após a vitória no domingo. 
Além de Célia, Sônia Guajajara 
(PSOL) foi a outra representante 
indígena eleita. Ela concorreu por 
São Paulo. 

“Hoje entramos pra história! 
Primeira deputada federal indígena 
eleita pelo estado de Minas Gerais 
e iniciamos um novo momento da 
história da democracia neste país 
com a eleição de pelo menos três 
mulheres indígenas para o Con-
gresso Nacional. Vamos com tudo 
para esse novo ciclo de luta, ARIÃ-
TÃ!”, escreveu. 

Entre as propostas da norte mi-
neira para o mandato estão a de-
marcação dos territórios indígenas 
e titulação dos quilombos, reconhe-
cimento de profissionais indígenas 
e quilombolas da educação e refor-
ma agrária e urbana.

A nomeação de Célia Xakriabá 
fez criar uma expectativa sobre a 
pavimentação da BR-135, no trecho 
de Itacarambi a Manga, passando 
por São João das Missões, onde está 
a reserva indígena Xakriabá. A obra 
foi embargada em 1988, pelo Tribu-
nal de Contas da União (TCU), por 
suspeita de superfaturamento. No 
ano passado, o Ministério da Infra-
estrutura chegou a anunciar a obra, 
mas sem que fosse retomada. (GA)

Defendendo nessa quarta-feira 
(16) a urgente revisão de seu plano 
de carreira, servidores das universi-
dades estaduais compararam a um 
“abismo” as discrepâncias no direi-
to à promoção, dado somente aos 
docentes, e também nos salários, 
segundo eles maiores em outras ins-
tituições. O assunto foi discutido em 
reunião da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

Segundo representantes da cate-
goria, técnicos e analistas da Uemg 
e da Unimontes – respectivamente 
a Universidade do Estado de Minas 
Gerais e a Universidade Estadual de 
Montes Claros – chegariam a ganhar 
até três vezes menos do que seus 
colegas de outros estados e são dis-
criminados em sua valorização em 
relação aos professores.

Por isso, eles reivindicaram na au-
diência o direito dos servidores ocu-

pantes dos cargos de analista e de 
técnico universitários à concessão da 
promoção por escolaridade, de acor-
do com o nível correspondente à sua 
titulação, conforme já é garantido ao 
professor de ensino superior.

Esse é, inclusive, o teor do Pro-
jeto de Lei (PL) 3.983/22, proposto 
pela presidenta da comissão, depu-
tada Beatriz Cerqueira (PT), como 
desdobramento de audiência ante-
rior, realizada a seu pedido em agos-
to, sobre a importância da promoção 
de investimentos, da destinação de 
orçamento e da autonomia das uni-
versidades do Estado.

A parlamentar foi também quem 
solicitou a audiência. O projeto de 
sua autoria deve ainda receber pa-
recer da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) para começar a tramitar 
na Casa.

O texto autoriza o Executivo 
a conceder promoção por esco-

laridade adicional aos servidores 
ocupantes dos cargos de analista 
universitário e de técnico univer-
sitário previstos na Lei 15.463, de 
2005, para o nível correspondente 
à titulação adquirida, no primeiro 
dia útil do mês subsequente à data 
de publicação do ato de concessão, 
sem a exigência do cumprimento do 
interstício de cinco anos de efetivo 
exercício no mesmo nível.

A lei em questão institui as carrei-
ras do Grupo de Atividades de Edu-
cação Superior do Poder Executivo.

“Os técnicos e analistas ficam 
muito invisibilizados, é preciso, sim, 
olhar para os docentes, mas sem es-
ses servidores as universidades não 
funcionam. Aliás, em todas as áre-
as, na educação básica por exem-
plo essa luta por valorização dos 
servidores é permanente”, frisou a 
deputada.

Ela destacou que o teor do pro-

jeto foi construído em conjunto 
com representantes dos servido-
res e também anunciou que apre-
sentará ao Orçamento do Estado 
para 2023, cujo projeto já tramita 
na ALMG, emenda autorizando o 
Executivo a reduzir isenções fiscais 
concedidas a setores econômicos 
para que possa fazer os investimen-
tos necessários nas universidades 
estaduais, inclusive para a valoriza-
ção de pessoal.

“A falta de recursos não pode ser 
impeditivo (para esses investimen-
tos) porque a isenção fiscal está 
hoje na casa de bilhões de reais. 
superior ao que o governo investe 
anualmente em saúde e perto do 
que investe em toda a educação bá-
sica”, criticou a parlamentar, defen-
do a criação dos cargos necessários 
para cobrir a demanda de pessoal 
no ensino superior estadual. (Por-
tal ALMG)

Senadores, deputados, bancadas 
estaduais e comissões permanentes 
apresentaram 6.575 emendas de 
despesa ao projeto de Lei Orçamen-
tária Anual (PLN 32/2022), que so-
mam um total de R$ 234,3 bilhões. 
É o que aponta um informativo con-
junto elaborado pelas Consultorias 
de Orçamento do Senado e da Câ-
mara dos Deputados.

O prazo para apresentação de 
emendas à proposta orçamentá-
ria para 2023 terminou na última 
segunda-feira (14). As sugestões 
de despesa serão analisadas agora 

pela Comissão Mista de Orçamen-
to (CMO). O relator-geral do PLN 
32/2022, senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), deve apresentar um rela-
tório preliminar na sexta-feira (18).

De acordo com o informativo 
conjunto, as 15 comissões perma-
nentes do Senado apresentaram 68 
emendas, que somam R$ 49,6 bi-
lhões. Os 81 senadores fizeram 870 
sugestões de despesa, no valor total 
de R$ 1,5 bilhão.

Considerando apenas as emen-
das coletivas apresentadas ao pro-
jeto, a área de Cidadania e Esporte 

foi a mais beneficiada, com R$ 76 
bilhões. Em seguida, aparecem 
as áreas temáticas de Desenvolvi-
mento Regional (R$ 31,1 bilhões), 
Saúde (R$ 26 bilhões) e Economia, 
Trabalho e Previdência (R$ 21,4 bi-
lhões).

As emendas individuais de sena-
dores e deputados deram prioridade 
à Saúde, com R$ 6,1 bilhões. Na se-
quência, surgem as áreas temáticas 
de Economia, Trabalho e Previdência 
(R$ 3,7 bilhões), Cidadania e Espor-
te (R$ 543 milhões) e Educação (R$ 
288 milhões). (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

Miravânia recebe projeto para 
bombeamento de poços artesianos

Pirapora confirma sucesso da semana 
do bebê, com ‘cidade do bebê’ lotada

Placas foram instaladas em pontos estratégicos

GIRLENO ALENCAR

Com foco em garantir segurança 
hídrica em comunidades do municí-
pio de Miravânia, no Norte de Minas, 
o Comitê da Bacia Hidrográfica do 
Rio São Francisco (CBHSF) garantiu 
a instalação de sistemas de geração 

de energia fotovoltaica conectados 
à rede de energia elétrica (on grid) 
para bombeamento de poços tubu-
lares existentes na zona rural, em 
atendimento às demandas das popu-
lações. As obras foram concluídas no 
dia 11 de novembro com a realiza-
ção de capacitação e seminário final. 

Os serviços que aconteceram nos 
últimos sete meses, em atendimento 
ao edital de Chamamento Público 
02/2019, foi contratada pelo CBHSF 
através da Agência Peixe Vivo.

Com cerca de 4.900 habitantes, 
de acordo com o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE) 

As placas foram implantadas 
em pontos junto aos poços que 
abastecem as comunidades ru-
rais de Panelinha I e II, Pocinho 
(Panelinha I), Brejão, Riacho 
Novo I e II, Riacho Novo (Cabe-
ceira), Cocos, Peri-Peri, Virgínio 
II, Itacarambizinho e Bananeira. 
A estimativa das quantidades de 
placas necessárias para atender 

as demandas de energia de cada 
poço foi realizada com base no 
consumo de kwh/mês, dos últi-
mos doze meses, obtidos através 
das contas de energia enviadas 
pela Prefeitura de Miravânia.

“O projeto em Miravânia foi 
destinado ao abastecimento do 
consumo de energia elétrica de 
poços que atendem o suprimento 

de água das comunidades, então 
a prefeitura, que faz a gestão, vai 
deixar de pagar uma parcela ex-
pressiva da conta e com isso vão 
poder utilizar em outras ações 
dentro do município, algo muito 
importante para a população”, 
afirmou o engenheiro eletricista 
Mário Sergio Cassoli Dias.

Membro do CBHSF, José Valter 

Alves também esteve na conclu-
são das atividades e afirmou que 
o projeto ganhou reconhecimen-
to da população. “Tive a oportu-
nidade de estar na conclusão do 
projeto de energia solar em Mi-
ravânia e vi o reconhecimento da 
população, o agradecimento ao 
Comitê da Bacia Hidrográfica do 
Rio São Francisco e à Agência Pei-

xe Vivo que proporcionou àque-
las famílias melhores condições, 
uma vez que a energia elétrica 
tem um custo muito alto e agora 
vão contar com energia de fonte 
sustentável. Essa nova linha de 
ação do Comitê é fantástica. No 
Norte de Minas, região de Mira-
vânia, a maior parte do abasteci-
mento de água para as famílias 

é de poços tubulares e com a 
energia solar o custo vai se tornar 
mais barato para o produtor; en-
tão eu parabenizo a Diretoria do 
CBHSF em especial a CCR do Alto 
São Francisco que também apre-
senta e defende esses projetos 
que muito engrandecem o Comi-
tê e ajudam o homem do campo”, 
concluiu. (GA)

No ato final da Semana do 
Bebê 2022, promovida pela Pre-
feitura de Pirapora, milhares de 
pessoas prestigiaram a ‘Cidade 
do Bebê’, na Praça de Eventos, na 
Orla Fluvial. Com uma estrutura 
preparada, especialmente, para 
protagonizar o universo para o 
desenvolvimento infantil e todo 
o aparato técnico e profissional, 
assegurado pelo trabalho da Ges-
tão Ação e Reconstrução, o even-
to comprovou, mais uma vez, o 

compromisso do município com 
as diretrizes do Selo Unicef.

O prefeito Alex César; a vice, 
Anamaria Burle; a secretária de 
Educação, Jacqueline Guimarães 
e; os secretários de Saúde, Rafa-
el Lana e, de Desenvolvimento, 
Hélio Júnior, estiveram presentes 
e participaram das visitações nos 
diversos espaços disponibiliza-
dos. Nesta exposição, o público 
se informou e conheceu um pou-
co mais do trabalho e dos inves-

timentos na Educação Infantil 
de Pirapora, das ações de Saúde 
Pública voltada para as crianças 
e pais e das políticas sociais que 
amparam as famílias piraporen-
ses, dentre outros destaques.

As crianças puderam interagir 
com os espaços lúdicos, envol-
ver-se com as opções de leitura 
e se divertirem com os Jogos Pe-
dagógicos e a Ciranda na Praça, 
além de se contagiar com a apre-
sentação do cantor Inácio Loyola, 

para o ano de 2020, Miravânia que 
está localizada na mesorregião do 
Norte de Minas, foi contemplada 
com o projeto de Geração de Ener-
gia Fotovoltaica para Sustentabilida-
de Hídrica no Semiárido e recebeu 
a instalação de 12 kits fotovoltaicos, 
possibilitando o abastecimento de 
água nas comunidades e benefician-
do 710 famílias. Em Miravânia, o 
abastecimento é realizado através de 
poços artesianos que são operados 
pela prefeitura. A partir de levanta-
mento das contas de energia elétrica 
apresentado pelos representantes da 
prefeitura, verificou-se que os poços 
demandam altos gastos com energia 
elétrica, com custos médios de R$ 
35 mil.

O coordenador da Câmara Con-
sultiva do Alto São Francisco, Altino 
Rodrigues, lembrou que a obra faz 
parte do Plano Diretor de Recursos 
Hídricos (PDRH). “O CBHSF tem 
em seu PDRH um eixo voltado para 
a sustentabilidade hídrica no semiá-
rido, inclusive já tendo promovido 
um seminário sobre o tema. Neste 
seminário foram apresentadas várias 
tecnologias que vão da fotovoltaica, 
dos aerogeradores, do aquecimento 
solar, até o fogão solar. Todas foram 

apresentadas como alternativas sus-
tentáveis para substituir a queima de 
lenha, que normalmente é oriunda 
da vegetação local. O projeto de-
monstrativo de Miravânia, a partir 
da instalação de painéis fotovoltai-
cos, garantirá a energia necessária 
ao bombeamento da água de poço 
profundo para a comunidade local, 
oferecendo assim maior segurança 
hídrica à população. É proposta do 
Comitê difundir estas tecnologias 
nas regiões do semiárido de toda a 
bacia”, explicou.

O secretário de Agricultura e 
Meio Ambiente de Miravânia, Deníl-
son Gomes dos Santos, esclareceu 
que, ao saber do edital do CBHSF, 
inscreveu o município por visualizar 
a oportunidade de reduzir custos ao 
erário público e com isso destinar 
o dinheiro a outras necessidades. 
“Decidimos participar de imediato 
da seleção do CBHSF por entender 
que é um projeto de viabilidade eco-
nômica muito interessante e que po-
deria trazer inúmeros resultados ao 
longo dos anos. Agora, a expectativa, 
com o sistema funcionando, é muito 
grande, uma vez que vai gerar eco-
nomia de energia e dar oportunida-
de a gestão atual e às futuras gestões 

do munícipio de investir em outras 
ações, principalmente voltadas para 
a questão ambiental, como recupe-
ração de nascentes e melhorias do 
sistema de abastecimento de água, 
por exemplo. Então, estamos muito 
felizes pela oportunidade que o Co-
mitê nos proporcionou em receber 
um projeto tão grandioso como esse 
e estamos otimistas com os resulta-
dos que ele trará para nossa cidade”.

Com a energia fotovoltaica será 
possível reduzir a dependência da 
geração de energia e a utilização 
de mata nativa para a produção de 
lenha, situação ainda comum em 
algumas localidades. A empresa 
vencedora da licitação se responsa-
bilizou pelo fornecimento de mate-
riais e equipamentos, montagem, 
comissionamento, ativação dos 
equipamentos e materiais, além da 
prestação de manutenção e suporte 
técnico. Também se responsabiliza-
ram pela efetivação do acesso junto 
à concessionária de energia elétrica 
em conformidade com as Resolu-
ções Aneel 482/2012, 687/2015 e 
786/2017, e Manual de Geração Dis-
tribuída da Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig). Técnicos 
da Prefeitura de Miravânia também 

   GERAÇÃO DE ENERGIA FOTOVOLTAICA 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

com as canções temáticas ribeiri-
nhas e infantis. “Primeiramente, 
parabenizamos todas as secreta-
rias e profissionais envolvidos na 
realização desta Semana do Bebê, 
histórica para Pirapora, por todas 
as ações e mensagens levadas, em 
favor do devido cuidado com a 
Primeira Infância. Assumimos o 
compromisso de cuidar da nossa 
gente e preparar o melhor futu-

ro para todos e ao seguirmos as 
diretrizes estabelecidas pelo Selo 
Unicef, ganhamos mais estímulo 
para seguirmos no caminho cer-
to”, destacou César.

Viabilizada pelo trabalho con-
junto da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), de Saúde (Se-
sau) e Políticas Sociais (Sefam), 
com a mobilização de diversos 
outros departamentos da Prefei-

tura, a Semana do Bebê 2022 pro-
porcionou uma gama de ações, 
para diferentes públicos, entre 
os dias 7 e 11 de novembro. As 
creches municipais e a Fundação 
Hospitalar Dr. Moisés Magalhães 
Freire tiveram atividades diárias, 
que proporcionaram mais conhe-
cimento para os pais, professores 
e especialistas, da Rede Munici-
pal de Ensino. (Ascom PMP)
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Projeto Oficina dos Sonhos abre 
inscrições para capacitação gratuita 
em Buritizeiro 

Cimams apresenta o SIM para Datas

Macaúbas é usado para produção de 
alimentos

Formação é destinada a jovens de 16 a 24 anos em cursos de design e 
marcenaria

DIVULGAÇÃO
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O projeto Oficina dos Sonhos 
abre inscrições até 25 de no-
vembro para cursos gratuitos de 
marcenaria e design destinados 
prioritariamente a jovens de 16 a 
24 anos de idade de Buritizeiro e 
região. Será dada preferência para 
jovens de ambos os gêneros de fa-
mílias inscritas no CadÚnico e/ou 
programas de transferência de ren-
da. As inscrições podem ser feitas 
através do link – https://forms.gle/
khsSYmey87bkmVyr9.

A iniciativa com apoio da Lei de 
Incentivo à Cultura visa a implan-
tação e manutenção de um labo-

ratório de design e produção de 
objetos de madeira. As atividades 
envolverão a realização de cursos 
livres de média e curta duração, 
além de workshops de criação e 
exposições locais e itinerantes dos 
trabalhos produzidos. Os cursos 
começam em dezembro e se esten-
derão até junho de 2023. A Ofici-
na dos Sonhos tem como missão 
transmitir conhecimento técnico 
em design e marcenaria com o 
objetivo de geração de emprego 
e renda para jovens e adultos, re-
velando novos talentos e atuando 
como uma incubadora de projetos 

de design inovadores para a indús-
tria do setor de madeira. 

As aulas serão realizadas em 
uma grande sala, cedida em par-
ceria com Prefeitura Municipal de 
Buritizeiro, num formato de “la-
boratório de design” com diversas 
ferramentas manuais incluindo 
bancadas, plainas, formões, ser-
rotes e martelos, além de ferra-
mentas elétricas fixas como: serra 
circular, de fita, tico-tico, esqua-
drejadeira, desengrossadeira, tor-
no, desempenadeira e lixadeiras. 
Este laboratório de convivência, 
criação e produção vai oferecer 

intensa atividade em três eixos: 
formação, criação e difusão.

Os participantes recebem orien-
tações técnicas e práticas de como 
utilizar estas ferramentas e como 
trabalhar em segurança seguindo 
os procedimentos e usando todos 
os equipamentos de proteção indi-
vidual obrigatórios para essas ativi-
dades. Complementando as aulas 
regulares, a Oficina dos Sonhos 
apresentará os trabalhos desenvol-
vidos pelos alunos em mostras de 
design e prevê aulas especiais com 
professores, arquitetos e designers 
brasileiros renomados.

“A iniciativa Oficina dos Sonhos 
foi concebida inspirada em dos 
principais movimentos em defesa 
da criação artesanal que surgiu na 
Inglaterra na metade do século 19. 
Assim como na proposta original, 
pretende-se valorizar o processo 
criativo individual, o trabalho ma-
nual e principalmente a estética 
da produção utilizando a madeira 
como matéria-prima. Iremos opor-
tunizar um curso inteiramente 
gratuito para os moradores de Bu-
ritizeiro na expectativa de revelar 
novos talentos, contribuir para 
a geração de emprego e renda e 

alavancar novos talentos, contri-
buir para a geração de emprego e 
renda e alavancar novos negócios 
no setor”, destaca Thiago Kling, 
coordenador do projeto.

SERvIçO

O curso é dividido em três mó-
dulos e terá carga horária de 128 
horas. O curso que - acontece na 
avenida Iracema Gomes de Abreu, 
1429, sala 6, bairro Jardim dos Bu-
ritis - está previsto para acontecer 
entre 5 de dezembro de 2022 a 30 
de junho de 2023.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) realiza nesta 
quinta-feira (17), de 9 as 12 horas, 
o curso sobre a aplicação do Servi-
ço de Inspeção Municipal Regional 
– SIM, com o município de Datas, 
pela plataforma GoogleMeet. O 
objetivo da reunião, que será rea-
lizada de forma remota, é alinhar a 
questão da filiação, o envio do pro-
jeto de Lei do SIM, a estimativa de 
custo, contrato de programa. 

O técnico do Cimams e coor-
denador da implantação do SIM, o 
médico veterinário Jucélio Cardo-
so de Freitas, explica que como o 
município tem uma pendência di-
ferente do outro as reuniões estão 
sendo realizadas individualmente. 
Desta vez, a reunião é apenas com 

a cidade de Datas para ajudar a su-
prir e resolver as demandas. Existe 
a expectativa de que outras reuni-
ões sejam realizadas com as partici-
pações de vários municípios. 

SOBRE O SIM

O Serviço de Inspeção Muni-
cipal – SIM é um dos órgãos res-
ponsáveis por garantir a segurança 
alimentar e tem como principal 
objetivo assegurar a qualidade sa-
nitária dos produtos alimentícios 
que são produzidos em nosso mu-
nicípio e que chegam até a mesa 
do consumidor. A sua implantação 
irá incentivar os produtores e tran-
quilizar os consumidores, pois o 
mesmo controla a qualidade dos 
produtos de origem animal como 

carnes, ovos, leite, mel e seus de-
rivados, atuando no campo e na 
industrialização, bem como vege-
tais e minimamente processados. 
O S.I.M certifica através de seu 
selo aqueles produtos que foram 
elaborados com a devida qualida-
de higiênico sanitária e ao mesmo 
tempo incentiva que os produtores 
saiam da clandestinidade, transfor-
mando-os em empresários da área 
urbana e rural. O novo serviço 
oferecerá profissionais habilitados 
que poderão instruir e orientar os 
produtores, dando toda a assesso-
ria necessária para que se adequem 
às normas, estimulando assim o de-
senvolvimento econômico destas 
empresas e oferecendo alimentos 
de qualidade aos consumidores. 
(ARTHUR JÚNIOR - Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O coco de macaúbas esta sendo 
usado na produção de alimentos, a 
partir de pesquisas desenvolvidas 
pelo Instituto de Ciências Agrárias 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais, sediado em Montes Claros, 
que começou em junho de 2021, 
em parceria com as universidades 
Federal de Ouro Preto e Federal 

de Viçosa.  Encontrado principal-
mente na transição entre o Cerra-
do e a Mata Atlântica, o coco de 
macaúba oferece uma série de 
possibilidades alimentares. Rica 
em betacaroteno, um antioxidante 
essencial para a saúde da visão, o 
fortalecimento da imunidade e o 
crescimento e desenvolvimento 
dos ossos, a macaúba também é 
fonte de vitamina C, vitamina E e 

ômega 3, 6 e 9.
Foi com foco nestas proprie-

dades que um grupo formado 
pela Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG), Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP) e 
Universidade Federal de Viçosa 
(UFV ), desenvolveu um trabalho 
voltado para a produção de ali-
mentos derivados fruto. A ativida-
de teve início em junho de 2021 

e foi concluída em outubro deste 
ano. A UFOP desenvolveu uma co-
cada e a UFV, um extrato aquoso 
da amêndoa. A equipe da UFMG, 
sediada no Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) em Montes Claros, 
formada pela professora Caroline 
Liboreiro Paiva – coordenadora do 
projeto na instituição – e pela aca-
dêmica do curso de Engenharia de 
Alimentos, Maria Eduarda Soares 
Andrade, desenvolveu produtos de 
panificação – como bolos e cookies 
– a partir da amêndoa da macaúba. 
“A amêndoa da macaúba é rica em 
lipídeos de boa qualidade, além de 
ser rica em fibras. Então, nós pro-
pusemos produtos que fossem be-
néficos para a saúde de um público 
em geral”, afirma a professora.

O trabalho foi voltado para a 
comunidade Goiabeiras, distrito 
de Acaiaca próximo a Mariana, e 
que foi atingida pela barragem de 
Fundão em 2015. Segundo a pro-
fessora, um fator determinante 
para escolha da matéria-prima foi a 
abundância de macaúba na região. 
A professora Carolina Paiva e a es-
tudante de Engenharia de Alimen-
tos Maria Eduarda Andrade são as 
responsáveis pela criação dos pro-

dutos. (Foto: Ana Cláudia Mendes/
UFMG)

A iniciativa contou também com 
a parceria de empresas. A Soleá So-
leum, forneceu a macaúba, foi até a 
comunidade ensinar como cultivar 
e coletar o fruto. E a cooperativa 
Grande Sertão, de Montes Claros, 
fez a extração do óleo da amêndoa 
da macaúba, que foi o material do 
projeto do ICA. “A macaúba fora do 
endocarpo (camada mais dura da 
amêndoa) e já branqueada foi do-
ada pela Soleá Soleum. Com o óleo 
extraído na cooperativa Grande 
Sertão, foi feita a farinha, a partir 
da qual foram desenvolvidos os 
produtos de panificação. Após veri-
ficação de análise sensorial, os pro-
dutos foram levados para a associa-
ção na comunidade de Goiabeiras”, 
explica a professora Caroline Paiva.

A associação produz produtos 
de panificação para a merenda es-
colar. Com a proposta, cria-se uma 
alternativa mais saudável para a 
alimentação nas escolas e também 
uma nova fonte de renda. “A associa-
ção é composta por 16 agricultoras 
familiares e além de ter famílias que 
foram atingidas pelo rompimento 
da barragem de Fundão, estas pes-

soas foram afetadas economicamen-
te pela pandemia da Covid-19. O 
desenvolvimento dos produtos foi 
uma forma que encontramos de aju-
dá-las a gerar uma renda extra, além 
de poderem vender produtos mais 
saudáveis ao consumidor”, conta a 
estudante Maria Eduarda Andrade.

A professora Caroline Paiva des-
tacou a importância das parcerias 
para desenvolvimento de trabalho 
como estes e adiantou que novas 
atividades estão por vir. “Para nós 
foi um trabalho muito interessante 
porque mostra os benefícios destas 
parcerias, como elas agregam para 
todo mundo. Quando várias pesso-
as estão envolvidas, a contribuição e 
os frutos são bem maiores, sem dú-
vidas. Isso tudo nos deixou bastante 
satisfeitos. Inclusive, estamos com 
uma proposta de um novo projeto, 
que já foi submetido à Fapemig e 
estamos esperando resposta. É um 
trabalho de Extensão semelhante a 
este, na região do Norte de Minas, 
com a macaúba”.

O trabalho desenvolvido no ICA 
foi um dos premiados na 25ª Sema-
na de Extensão da UFMG, realizado 
dentro da 31ª Semana do Conheci-
mento, em outubro deste ano.
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Moradores dos distritos de Montes 
Claros reclamam da atuação da Copasa

Montes Claros recebe o circuito regional 
da Mostra SESC de Cinema

Comandante do 55º Batalhão de Infantaria do 
Exercito é o novo cidadão montes-clarense

Príncipe herdeiro 
veio a Montes Claros 
defender a monarquia

GIRLENO ALENCAR

Foi realizada nesta quarta-feira 
(16), na Câmara Municipal, uma 
audiência pública para debater a 
atuação da Copasa nos distritos 
de Montes Claros. A discussão 
foi proposta pela Casa Legislati-
va e contou com a participação de 
vereadores, do gerente regional 
da Copasa, Rômulo Souza Lima, 
do vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, além dos 
representantes dos distritos rurais.

Durante a audiência foram deba-
tidas as principais demandas refe-
rentes à implantação do sistema de 
saneamento na zona rural, iniciada 
no ano de 2017. Os moradores dos 

distritos apresentaram questões re-
lacionadas à pavimentação de ruas, 
qualidade da água, implantação da 
rede de esgoto, dentre outros as-
suntos.

Em sua fala, o gerente regional 
da Copasa, Rômulo Souza Lima, 
destacou que a pavimentação nos 
distritos foi comprometida devido 
a uma mudança na empresa con-
tratada. “Enfrentamos dificuldades 
com a pandemia, pois a empre-
sa contratada para a realização 
do serviço interrompeu diversas 
obras e precisou ser substituída. 
Estamos trabalhando para a me-
lhoria da qualidade da água e na 
implantação do sistema de esgo-
to”, destacou.

O vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, destacou que “o 
prefeito sempre afirmou que o 
saneamento é necessário para a 
qualidade de vida de qualquer 
população. Por isso, ele se preo-
cupou em implementar um ser-
viço de qualidade nos distritos. 
Saneamento é saúde e devemos 
trabalhar para o aperfeiçoamento 
dos serviços”.

Eduardo Rogério Gonçalves, 
representante do distrito de Apa-
recida do Mundo Novo, aprovei-
tou para falar sobre os serviços 
da Copasa. “Em Aparecida do 
Mundo Novo melhorou a questão 
da água, pois hoje ela chega em 
todos os lugares”, destacou.

A Mostra Sesc de Cinema chega 
em sua quinta edição, em 2022, 
cada vez mais inserida e conso-
lidada no circuito de festivais de 
cinema do Brasil. Sua principal ca-
racterística é incentivar a produção 
nacional independente que não 
chega ao circuito comercial de exi-
bição, priorizando a seleção de re-

alizadores brasileiros que abordem 
temas ligados a pluralidade cultural 
do país ou que se desdobrem em 
olhares exteriores que dialoguem 
com as realidades brasileiras.

O projeto teve início com a 
edição nacional, estruturada para 
ocorrer em ambiente virtual – da 
seleção à exibição, ao longo de 

todo o mês de novembro, com 33 
obras de 22 estados e do Distrito 
Federal. Já as Mostras Estaduais 
retomarão as exibições presenciais, 
proporcionando o encontro com 
os realizadores, o que é um des-
taque positivo e necessário desta 
edição. As obras foram avaliadas 
por comissões estaduais formadas 

por profissionais do Sesc e espe-
cialistas convidados. Em 2022, será 
realizado um circuito de mostras 
presenciais nas unidades do Sesc 
em Montes Claros e em outras três 
cidades. As exibições ocorrem com 
entrada gratuita, entre novembro e 
dezembro.

OBRAS PREMIADAS EM
 MINAS GERAIS

A cada ano, um filme destaque 
da mostra Panorama Estadual de 
cada estado é selecionado por meio 
do regulamento do projeto para ser 
licenciado e, consequentemente, 
receber um prêmio. Em Minas Ge-
rais, o destaque selecionado por 
meio da curadoria da Mostra foi o 
filme CYCLONE.

Além do destaque da mostra 
Panorama Estadual, há também o 
destaque selecionado para a mos-
tra Panorama Nacional, que teve o 
filme mineiro ABDUÇÃO selecio-
nado, além do destaque da Mostra 
Infantojuvenil, com a premiação do 
filme A PRIMEIRA PERDA DA MI-
NHA VIDA. 

Mostra Sesc de Cinema

A Mostra Sesc de Cinema vem 
se consolidando como um dos 
principais canais de incentivo e 
fomento ao cinema independente 
do país. O projeto reúne produ-
ções que não conseguem encon-
trar espaço nos circuitos comer-
ciais de cinema. Em 2022, chega 
a sua quinta edição premiando, 
com mais de R$ 100 mil em licen-
ciamentos, obras vencedoras da 
mostra nacional.

Lançado em 2017, o concurso 
busca incentivar e dar visibilidade 
à produção cinematográfica brasi-
leira que não chega ao circuito co-
mercial de exibição, contribuindo 
para a promoção e o lançamento 
de novos talentos de todo o país.

Programação no Sesc Montes 
Claros

22 de novembro – 18h
Abdução
Controle de tráfego
Alta Frequência
Tinnitus

25 de novembro – 18h
ChaOsVID
Fique em Casa

Anáfora
A Cela

30 de novembro – 15h
A primeira perda da minha vida

1º de dezembro – 18h
(Eu)topia
EU NÃO SEI COSTURAR, LEM-

BRA?
CYCLONE
Terra de Mulheres

9 de dezembro – 18h
Nũhũ Yãgmũ Yõg Hãm: Essa 

Terra É Nossa!
Yãy tu nũnãhã payexop: encon-

tro de pajés

15 de dezembro – 18h
Arrivederci
Se é verdade não sei, mas que 

existe, existe!
Batutas do Coreto
Fi de Quem?

22 de dezembro – 18h
África em São João del Rei
Não vim no mundo para ser pe-

dra
Minero di Mina
Adeus, Calon (Ascom Sesc-MG)

O príncipe Dom Bertrand de Or-
leans e Bragança, herdeiro da Casa 
Imperial do Brasil esteve em Montes 
Claros no final de semana, a convite 
do Círculo Monárquico de Montes 
Claros, proferiu várias palestras aos 
monarquistas locais com ênfase no 
retorno da monarquia no Brasil. 

Curiosamente a vinda ocorreu nas 
vésperas nas comemorações dos 124 
anos da Proclamação da República, 
que destituiu o imperador dom Pe-
dro 2 e implantou a República no 
pais.

O príncipe Dom Bertrand de Or-
leans e Bragança, herdeiro da Casa 

Imperial do Brasil esteve também 
visitando a sede do Instituto Plínio 
Corrêa de Oliveira, onde fez uma 
reunião ressaltando valores morais 
e religiosos, sobretudo do contexto 
histórico da ação presencial de Nossa 
Senhora em momentos onde o mun-
do passa por grandes crises. (GA)
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Além da etapa nacional, etapa mineira leva exibições presenciais a 
Montes Claros e outras cidades dezembro

A Câmara de Vereadores rea-
lizou na noite de sexta-feira (11), 
sessão especial para entrega do 
Título de Cidadão Honorário de 
Montes Claros ao comandante 
do 55° Batalhão de Infantaria do 
Exército, coronel Hidelgard Borba 

de Vasconcelos. O evento contou 
com a participação de militares, ex-
comandantes, o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães, empresários 
e familiares. A homenagem foi de 
iniciativa dos vereadores Edmilson 
Bispo dos Santos (PSD) e Aldair Fa-

gundes (Cidadania).
O vereador Edmilson Bispo des-

tacou que é uma honra conceder 
o título de cidadão honorário ao 
coronel Hidelgard de Vasconcelos 
pelos relevantes serviços que vem 
prestando a Montes Claros e toda 
região norte-mineira, à frente do 
55ª Batalhão de Infantaria Dionísio 
Cerqueira. “O Exército Brasileiro é 
o braço forte da nação que tem a 
mão permanentemente estendida 
e solidária no auxílio do povo. Não 
temos dúvidas de que a missão de 
servir a pátria é um dom de Deus, 
por isso quero dizer ao coronel Hi-
delgard e a todos os militares que 
tenham o orgulho de cumprir este 
dever. O filósofo Aristóteles em sua 
sabedoria dizia que a grandeza não 
consiste em receber honras, mas em 
merecê-las. Então não temos dúvida 

de estar diante de um cidadão que 
merece receber todas as honras des-
ta Casa”.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães representando o prefeito 
de Montes Claros, ressaltou a im-
portância do título como sendo o 
reconhecimento para uma pessoa 
tão comprometida com o país e 
com a sua constituição, através do 
seu serviço, sobretudo pelas boas 
relações que o coronel mantém com 
a sociedade de Montes Claros. É uma 
pena que neste momento quando 
ele recebe esse título já recebemos a 
notícia de que já está se transferindo 
de Montes Claros para o Rio de Ja-
neiro. Mas quero dizer da nossa sa-
tisfação de o ter conhecido e por ele 
ter participado ativamente da vida 
da nossa cidade e ter demonstrando 
todo o compromisso em nos ajudar 

na garantia da lei e da ordem”, disse 
Guimarães.

Em seu pronunciamento, o con-
decorado agradeceu aos proponen-
tes do título, vereadores Edmilson 
Bispo e Aldair Fagundes e ao pre-
sidente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues e os demais membros do 
Legislativo. “Esta honraria me toca 
e me emociona. Sou filho e neto 
de militares e com todas as grandes 
oportunidades que nos dá, ela even-
tualmente nos tira o sentimento de 
pertencimento a algum lugar ou al-
gum grupo, porque nós vivemos de 
mochilas nas costas sempre prontos 
para nos mudarmos, onde seja ne-
cessário servir. Entretanto, o Exército 
nos entrega e nos dá a oportunidade 
de conhecer esse país de Leste a Oes-
te e as suas diferentes matizes que 
compõem a nossa realidade. Eventu-

almente nos tira esse sentimento de 
pertencimento a um lugar, de ter um 
amigo de infância. Entretanto nós 
acabamos abraçando uma grande fa-
mília, que é a do Exército Brasileiro. 
Essa homenagem é muito importan-
te para mim porque Montes Claros 
foi minha primeira unidade após a 
Academia das Agulhas Negras. Foi 
aqui onde eu me casei na igreja 
da Rosa Mística e para a qual tive a 
oportunidade de voltar”, disse.

Nascido na cidade de Recife 
– PE, o coronel Hidelgard de Vas-
concelos entrou para o Exército em 
1993, assumindo o comando do 
55° batalhão em 2020. Ao longo da 
sua trajetória ocupou altos postos 
dentro da corporação, como instru-
tor da Escola de Sargento e Armas 
e na Academia Militar das Agulhas 
Negras.
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OAB promove Novembro Azul 
Solidário em Montes Claros

Montes Claros compra R$ 875,5 mil em 
órtese e prótese

A 11ª Subseção OAB/MG, através 
das Comissões de Convênio, Direito 
Médico, Odontológico e de Saúde 
e a OAB Solidária promovem nesta 
sexta-feira (18), a partir das 8h, em 
parceria com o Laboratório Siper, o 
Novembro Azul Solidário. O evento 
será realizado na sede da OAB Mon-
tes Claros.

Para participar do evento, basta 
contribuir com um quilo de alimen-
to não perecível. “Os advogados e 
familiares poderão, ao se inscrever, 
escolher se quer realizar a coleta de 
sangue para o exame de PSA, uma 
das ferramentas para detecção do 
câncer de próstata. O exame, que é 
rápido e não é invasivo, será feito 
com preço acessível para os interes-
sados, uma forma de cuidar da saú-
de dos nossos advogados”, afirma o 
presidente da OAB Montes Claros, o 
advogado Herbert Alcântara.

Além disso, também serão ofe-
recidos gratuitamente teste de 
glicemia, aferição de pressão, ras-
treamento metabólico, e avaliação 
de depressão e nível de estresse. O 
evento também promoverá o bem

-estar dos participantes com massa-
gens e técnicas de relaxamento.

Entre os convidados estão es-
pecialistas em Direito Médico e 
também profissionais da saúde. O 
objetivo é fornecer informações que 
possam conscientizar as famílias so-
bre a importância da prevenção do 
câncer de próstata, e dos direitos 
que permeiam os pacientes com 
câncer prostático. “A Comissão de 
Direito Médico, Odontológico e de 
Saúde é nova em nossa Subseção, e 
vem para disseminar informações a 
respeito da área, tanto para a advo-
cacia quanto para toda a sociedade”, 
explica o presidente da Comissão, 
Raul Fernando Muniz Caldeira.

De acordo com a advogada Wan-
nessa Aquino, presidente da OAB So-
lidária, a Comissão voltou os olhos 
para toda a população, em especial, 
advogados e acadêmicos do Curso 
de Direito, visando conscientizar os 
homens do autocuidado e preven-
ção, mitos e verdades, evidenciando 
os cuidados com a saúde masculina. 
“É importante salientar que a entra-

da é 1kg de alimento não perecível, 
que será utilizado para montagem 
das cestas para a Ação Solidária de 
Natal”, esclarece.

Mais de 20 empresas conveniadas 
são parceiras na realização do even-
to, que terá como intuito, também, 
criar um momento networking entre 
os participantes. “O apoio de todos 
fortalece a nossa classe, e evidencia 
o cuidado que a OAB tem para com 
os advogados e advogadas”, garante 
a presidente da Comissão de Convê-
nios, Drª. Carla Giovanna.

PROGRAMAÇÃO

8h30 - Saúde do Homem
Evaldo Jener - Conscientização e 

prevenção do câncer de próstata
Romana Alves Barbosa - Mitos e 

Verdades sobre o câncer
Romerson Brito - A dependência 

da Internet: quais são as repercus-
sões para a sociedade?

10h - Coffee Break e Giro 360º
Roda de Conversa - Direito Mé-

dico

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
adquiriu R$ 875. 542,95 em órteses 
e próteses, para atender aos defi-
cientes do Norte de Minas conforme 
contratos publicados no diário ofi-
cial. No processo: 642/2021– moda-
lidade: Inexigibilidade de Licitação 
n°. 0136/2021 para fornecimento 
de OPM auxiliares da locomoção e 
OPM ortopédicas, conforme recur-
sos específicos alocados na progra-
mação pactuada e integrada (PPI 
Assistencial) e recurso de tesouro 

municipal, conforme Chamamento 
Público n°. 08/2021. O contrato foi o 
segundo termo de aditamento pror-
rogado o prazo  por 12 meses, tendo 
como novo termo inicial 11.11.2022 
e novo termo final o dia 10.11.2023. 
Renovam-se os valores previstos na 
cláusula segunda do contrato ori-
ginal, não se incidindo sobre eles 
qualquer reajuste, mantendo-se o 
valor global em R$ 798.964,20 sendo 
o valor mensal R$ 66.580,35. Para o 
ano de 2022 será empenhado o va-
lor de R$ 113.160,70 (cento e treze 
mil cento e sessenta reais e setenta 

centavos) e para o ano de 2023 o va-
lor de R$ 665.803,50.

A segunda licitação foi com a Or-
topedia Montes Claros prorrogado 
o prazo previsto na cláusula quinta 
do contrato original por 12 meses, 
mantendo seus efeitos a partir de 
04.11.2022 e novo termo final o dia 
03.11.2023. Renovam-se os valores 
previstos na cláusula segunda do 
contrato original, considerando o 
acréscimo de 25% realizado median-
te a celebração do 2° termo de adi-
tamento, mantendo-se o valor global 
em R$ 76.578,75.

DIVULGAÇÃO
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Aponte a câmera para o Qrcode 
e faça sua contribuição!

Informações:

(38)3229-2154 (38) 98802-4724

10h20
Bloco 01 - Direito Médico
Mediação: Drª. Theresa Martinez
Por que se interessar por essa 

área?  - Dr. Tiago Retes

Responsabilidade civil: erro mé-
dico e iatrogenia - Drª. Adriana Maia 
e Dr. Paulo Machado

Bloco 02 - Direito do Paciente
Mediação: Dr. Igor Guedes

Direito do paciente - Drª. Lara 
Maria Alcântara

Documentos médicos: onde 
mora o perigo à luz do neurodireito 
- Dr. Waldemar Pimenta (VANESSA 
ARAÚJO – Colaboradora)
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CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO
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TRAGÉDIA | Ônibus que seguia para 
São Paulo tomba e duas pessoas 
morrem, na BR-251 

Chuvas, em Salinas, deixam ruas e casas 
totalmente alagadas 

PCMG instaura inquérito para investigar morte 
de detento em presídio 

MG-120 | Motorista 
é arremessado ao 
capotar carro 

BR-251 | Foragido da Justiça é 
abordado e repassa nome falso 
para não ser preso

Na noite de terça-feira (15), na 
BR-251, em Francisco Sá, duas pes-
soas morreram e pelo menos 41 fi-
caram feridas em um tombamento 
de um ônibus. Conforme o Corpo 
de Bombeiros, o veículo seguia de 
Salvador (BA) para São Paulo trans-
portando 41 passageiros e dois 
motoristas revezavam a direção. 
Chovia no momento do acidente 
e o veículo tombou às margens da 
pista.

O policial rodoviário, Rawlison 
Ramos Rocha, explica: “o motorista 
falou que o ônibus escorregou. Ele 

tentou frear e foi perdendo o con-
trole até uma terceira frenagem que 
tentou fazer e descontrolou e tom-
bou. A gente observou que o trecho 
aqui é um declive muito escorrega-
dio, um local com alto índice de aci-
dentes, o que contribuiu para isso”.

Os feridos foram levados para 
hospitais de Montes Claros e Fran-
cisco Sá com ferimentos leves e 
graves por equipes do Samu, Cor-
po de Bombeiros e em um ônibus 
disponibilizado pela empresa res-
ponsável pelo transporte. Ainda de 
acordo com os bombeiros, quatro 

pessoas ficaram presas às ferra-
gens, entre elas as duas que mor-
reram no local.

As vítimas fatais foram identi-
ficadas como Josué Manuel Costa 
Neto, de 35 anos, e Isvanildo dos 
Reis Santos, de 55 anos. Os corpos 
foram levados para o Instituto Mé-
dico Legal de Montes Claros. A pe-
rícia da Polícia Civil esteve no local 
e as causas do acidente devem ser 
investigadas. O trânsito na rodovia 
precisou ser interditado nos dois 
sentidos durante o resgate das ví-
timas.

Em Salinas, no Norte de Minas, 
uma forte chuva deixou ruas e casas 
alagadas. O Corpo de Bombeiros 
informou que atendeu quase 40 
ocorrências de inundações e alaga-
mentos. Não houve feridos e não há 
desabrigados. Conforme os bombei-
ros, as ocorrências foram registradas 

nos bairros Santo Antônio, Alto Casa 
Blanca e Silvio Santiago. A água in-
vadiu casas e os moradores perde-
ram móveis e eletrodomésticos.

Vistorias foram realizadas pelos 
bombeiros e Defesa Civil, nas áreas 
atingidas, e nenhum imóvel ficou 
com a estrutura comprometida. O 

Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet) informou que choveu 162,4 
milímetros em Salinas nas últimas 
24 horas, quase o esperado para 
todo o mês de novembro. Ainda de 
acordo com o Inmet, a média de 
chuva registrada em novembro na 
cidade é de 176,8 milímetros.

A Prefeitura de Salinas, em nota, 
informou que acompanha os des-
dobramentos relacionados às fortes 
chuvas que atingiram a cidade na 
madrugada de quarta-feira (16).

Um trecho da nota afirma que: 
“antes da chegada das chuvas a Pre-
feitura atuou na limpeza dos córre-

gos, bueiros, além do trabalho de 
orientação da população quanto à 
limpeza efetiva das calhas e telha-
dos. Durante as chuvas, os servido-
res das referidas pastas, juntamente 
ao Corpo de Bombeiros, prestaram 
assistência aos desalojados. Ao lon-
go do dia está sendo realizado um 

trabalho de visita aos pontos críti-
cos de alagamento, assistência aos 
atingidos e limpeza de ruas obstru-
ídas”.

De acordo com a Prefeitura, três 
famílias precisaram sair das casas 
durante a noite, mas já puderam 
retornar para os imóveis.

As circunstâncias da morte de 
um detento que estava preso no 
presídio Alvorada, em Montes 
Claros, estão sendo investigadas 
pela Polícia Civil. A Secretaria de 

Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), em nota, in-
formou que Ednardo Rodrigues 
Ferreira, de 37 anos, passou mal 
dentro da cela na terça-feira (15).

“O custodiado foi retirado da 
cela e os policias penais aciona-
ram o Serviço de Atendimento 
Médico de Urgência (Samu). Os 
médicos constataram que Ednar-

do estava com convulsão e reali-
zaram manobras de reanimação, 
sem sucesso, e o detento veio a 
óbito”.

Ainda conforme a Sejusp, a 

direção do presídio realizou to-
dos os protocolos necessários, 
“como a abertura de Procedi-
mento Interno para investigar 
administrativamente a ocorrên-

cia”. A perícia da Polícia Civil 
compareceu no local e realizou 
os trabalhos de praxe. O corpo 
do detento foi liberado do Insti-
tuto Médico Legal.

Na BR-251, em Montes Claros, a 
Polícia Militar prendeu um foragido 
da Justiça, durante um patrulha-
mento. Ele dirigia um carro que foi 
abordado na altura do KM-525. Os 
policiais solicitaram a documentação 

do veículo, mas o homem disse que 
não portava documentos.

Conforme a Polícia, ele repassou 
um nome falso para tentar enganar os 
policiais, que suspeitaram da informa-
ção. Ao realizar consulta ao sistema, a 

PM identificou o nome verdadeiro e 
constatou que o homem estava com 
um mandado de prisão em aberto.

Ainda de acordo com a polícia, o 
mandado foi expedido pelo juiz da 
Vara de Execuções Criminais e do Tri-

bunal do Júri de Montes Claros no dia 
21 de outubro. A PM não informou 
qual o teor do mandado. O homem 
foi levado para a delegacia de Polícia 
Civil e o carro foi removido ao pátio 
credenciado ao Detran.

Nessa terça-feira (15), um moto-
rista, de 21 anos, ficou ferido em um 
acidente na MG-120, em Riacho dos 
Machados. Conforme informações 
do Samu, ele perdeu o controle da 

direção e capotou o carro fora da 
pista. Com o impacto, a vítima foi 
arremessada a cerca de 20 metros.

O motorista recebeu os primeiros 
atendimentos no local de uma equi-

pe do Samu de Vale das Cancelas e 
depois foi levado para o hospital de 
Francisco Sá. Ele estava com dor no 
ombro direito e no fêmur, além de 
um ferimento no punho.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Máquina de produção de adubo orgânico 
é apresentada no Mercado Municipal 

Bairro Todos 
Santos tem galerias 
desobstruídas

Codema quer atrair 
segmentos sociais

Foi realizada nessa quarta-feira 
(16), no Mercado Municipal Christo 
Raeff, a apresentação do funciona-
mento de uma máquina que produz 
adubo a partir do reaproveitamento 
de lixo orgânico. O vice-prefeito e 
secretário de Serviços Urbanos de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, o secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico e Turis-
mo, Edilson Torquato, o secretário 
municipal de Meio Ambiente, Soter 
Magno, e a secretária municipal de 
Educação, Rejane Veloso, assistiram 
a apresentação. 

Durante o evento, foi utilizado 

material descartado no próprio 
Mercado (como cascas de pequi e 
canas moídas) para a produção de 
adubo. A Prefeitura está estudando 
adquirir o equipamento para con-
verter lixo orgânico em adubo que 
poderá ser utilizado na produção 
de mudas do Viveiro Municipal e 
na arborização de praças, canteiros 
e jardins.

O secretário de Meio Ambien-
te, Soter Magno, afirmou que é 
de suma importância o aprimora-
mento tecnológico para diminuir 
o desperdício e preservar o meio 
ambiente. (Ascom PMMC)

Palco constante de alagamentos 
no período chuvoso, ruas do bair-
ro Todos os Santos estão receben-
do serviços de desobstrução em 
diversas galerias de água pluvial. 
As ruas São Damião, São Matheus 
e São Marcos receberam a inter-
venção. Na rua São Damião, onde 
a água não tinha por onde escoar, 
às vezes o alagamento chegava a 
quase um metro de altura, impac-
tando em parte a rua Santa Maria 
e a São Matheus. A intervenção já 
apresenta resultados, já que no 
último sábado (12), uma pancada 

de chuva não causou transtornos, 
mostrando a melhora na vazão da 
água.

O vice-prefeito e secretário 
municipal de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, explica 
que “já tem um tempinho que es-
távamos estudando onde a galeria 
estava entupida. E grande parte 
dos problemas é devido ao fato de 
alguns moradores jogarem a água 
da chuva para a galeria de esgoto, 
resultando em grande fluxo. Outro 
agravante é quando algum mora-
dor deixa material de construção e 

entulho nas calçadas. Com a chu-
va, o material desce para galeria, 
ocasionado os entupimentos”.

Segundo o coordenador da 
equipe de limpeza, José Geraldo 
Dias, o trabalho é realizado cons-
tantemente e retira, em média, 
uma tonelada de lixo e entulho, to-
dos os dias, da rede de drenagem 
pluvial da cidade. “Realizamos a 
limpeza dos canais ao menos três 
vezes por ano, mas com rotinas 
maiores de desobstrução nas áreas 
consideradas iminentes de grandes 
alagamentos”, destaca.

O Conselho Municipal de De-
fesa e Conservação do Meio Am-
biente de Montes Claros (Codema) 
quer atrair a atenção dos segmen-
tos sociais para os trabalhos rea-
lizados em prol da preservação e 
revitalização da Natureza. Neste 
sentido, está convidando repre-
sentantes da sociedade a participar 
das reuniões mensais do órgão, as 
quais ocorrem sempre no audi-

tório da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), no bairro 
Ibituruna, nas segundas quintas-
feiras de cada mês.

As alunas de curso técnico de 
Enfermagem, acompanhadas pela 
professora Denise Aguiar, conse-
lheira do Codema, acompanharam 
a ultima reunião. O presidente 
do Codema e secretário de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável da Prefeitura de Montes 
Claros, Soter Magno, enfatiza que 
o objetivo é reforçar o elo entre as 
representações sociais e o Conse-
lho. “Queremos trazer os segmen-
tos sociais para o seio das discus-
sões e debates do Codema, para 
que nossos trabalhos sejam conhe-
cidos. Estamos abertos a sugestões 
neste sentido”, salientou. (GA)
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Ismênia estranha ao ver o calmante de Deodora. Firmino consegue vencer a partida 
contra Vanclei. Vespertino se surpreende com a presença de Pajeú em seu quarto. Deo-
dora culpa Candoca pela piora no estado do Coronel, e a médica fica intrigada. Pajeú leva 
Vespertino para José, que insiste que ele se entregue à polícia. Laura entrega uma docu-
mentação para Tertulinho que pode prejudicar José. Tertulinho exige que Floro Borromeu 
liberte Vespertino. Deodora dopa o Coronel. Latifa pede a ajuda de Timbó para atrapalhar 

o duelo entre Zahym e Maruan. Zaym atira contra Maruan, e Labibe se declara para o príncipe.

Pat repreende Rebeca e exige que ela deponha contra Danilo. Fernanda não aceita aju-
dar Danilo a falar com Rebeca. Pat vai embora, e Rebeca relembra tudo o que descobriu 
sobre o marido. Duarte avisa Jéssica de que deixará o país. Danilo invade o apartamento 
de Moa para falar com Rebeca. Armandinho se solidariza com Pat. Renan fala com Anita e 
descobre que Jéssica mentiu para ele. Gustavo encontra com Duarte/Bob e não o deixa ir 
embora. Alfredo consola Pat. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 50

RE
ATENIENSES

OAGUAT
MAGNITUDE
ANÃLOL

UTEROOEI
EMEANDRO
ENORMEN

IMPEDANCIA
ODOZERT
RUGOPROA

GALEANONR
NNNIAMI
GODCCAO

HOMENAGENS

Políticos
(?): Sólon,
Drácon e
Clístenes

Frutas
ricas em

agro-
tóxicos

"Migalha
também
(?) pão"

(dito)

Elemento
ativo na
ferrugem
(símbolo)

"Vai (?)?", 
pergunta do
cliente ao
dentista

Intensi-
dade (de
um ter-
remoto)

(?) saber:
na seguin-
te ordem

Elba
Ramalho, 
cantora de
"Chego Já"

League of
Legends
(sigla)

Atacante 
do Flumi- 
nense em 
2020 (fut.)

Interjeição 
de chama-

mento

"Lar" do
embrião e

do feto
(Anat.)

Intriga;
enredo
(fig.)

Muito
grande

Responsa-
bilidade
Técnica
(abrev.)

Local do 
navio onde
se põe a
carranca

Ponto 
de saque
no tênis e
no vôlei

Eduardo (?):
escreveu
sobre o 

Maracanazo

Olegário
Mariano,

poeta 
de PE

"Consu-
midor",
em IPC
(Econ.)

Deus, em
inglês
Defe-

rências

Carga re-
sistiva em
circuitos
elétricos 

de corrente
alternada
"Rotação",

em rpm

Espaço geoeconômi-
co de 60% do Brasil
(?) McKellen, ator de
"O Código Da Vinci"

O primeiro rei 
hebreu (Bíblia)

Noz, em
inglês

Criminosos que enganam
pessoas de boa-fé

É fornecida pela 
Sabesp

Dois seres pequenos
da Mitologia nórdica

Vogal de
"clã"

Recep
Tayyip (?),
presidente

turco 
desde 
2014

Consoante que não
antecede "b" e "p"
A mais exigente

prova de triatlo (ing.)

Número de
Apóstolos
(Bíblia)

"Liquid",
em LCD

(?) Tog-
nazzi, ator

italiano

Amigo, em
francês

(?) Ham- 
burger,

cineasta

Rio aflu-
ente do
Danúbio

3/ace — ami — god — ian — inn — nut. 7/erdogan — galeano — iron man.

Juliana tenta acalmar Brisa. Ciça aceita ajudar Brisa e oferece sua casa para ela 
morar e ter como comprovar residência fixa. Os amigos de Brisa de Vila Isabel a 
ajudam a montar o quarto na casa de Ciça. Gil aconselha Ari a aceitar o convite de 
Guerra para se mudar para a casa do empresário. Laís marca um almoço com Helô, 
escondida de Stenio. Helô fica sabendo por Laís que Stenio cuida dos interesses de 
Oto. Cotinha diz a Guida que Moretti está tirando a sobrinha do prumo. 

Tânia provoca Luísa, alegando que ela já superou Marcelo. Luísa se sente mal. Luísa e 
Glória falam sobre o luto. Poliana não consegue dormir e lembra de momentos românti-
cos com Éric. Luísa fala para Otto que encontrou Tânia no restaurante. Otto fica preocu-
pado. Poliana declara a Éric que ele podia estragar a amizade de anos com a Kessya. Ele 
pede desculpa e diz que vai consertar tudo que fez. Bandidos invadem o CLL e roubam 
roupas para doação. 

Durgal aconselha Yussuf a se casar logo com Melina. Tiléia diz para Arauto que 
precisa de um tempo. Durgal manda os guardas prenderem iru no calabouço. Ruth 
conversa com Tirda e finge ter gostado da noite de núpcias. O Monstro Hebreu sur-
preende todos ao dizer que Chaia é o grande amor de sua vida. Ravena oficializa a 
união entre Yussuf e Melina.

Andressa Urach: após surto psicótico, 
estado de saúde da ex-Miss Bumbum 
é atualizado

Galvão Bueno ficará de fora da narração 
de jogos da Copa do Mundo 2022 devido 
à doença

Andressa Urach está internada 
em uma clínica psiquiátrica; há 
alguns anos, modelo foi diagnosti-
cada com Transtorno de Personali-
dade Borderline. Confira.

Andressa Urach segue inter-
nada em uma clínica psiquiátrica 
após um episódio de surto psicó-
tico. Após ser rebatido pela mãe da 
modelo, o esposo, Thiago Lopes, 
voltou à web para atualizar os fãs 
sobre o estado de saúde da eterna 
Miss Bumbum. Os dois são pais do 
pequeno Leon, de 9 meses.

“Falo com a Andressa todos os 
dias. Ela está ciente da informa-
ção que eu passei sobre ela. Cada 
telefonema que eu faço, ela está 
melhorando. Não estou totalmente 

isolado nem da Andressa nem da 
mãe dela. A gente se fala sempre”, 
garantiu Leon.

Embora esteja separado de An-
dressa, Thiago garante que conti-
nuará próximo à ex-mulher. “A gen-
te vai conviver bem, mesmo não 
estando juntos, por causa do nosso 
filho, Leon”, afirmou.

ANDRESSA URACH: EX-MARI-
DO REVELA MAIS DETALHES SO-
BRE O SURTO DA MODELO

Após acusar Andressa de querer 
sacrificar o próprio filho durante 
o surto, Thiago deu mais detalhes 
sobre o episódio e negou que te-
nha relação com os problemas de 
saúde mental da modelo.

“Não fiz nada para Andres-
sa. Eu estava viajando de férias 
nos EUA, na casa da minha irmã. 
Quando eu cheguei em casa, eu 
recebi a notícia de que tinha acon-
tecido uma coisa com a Andressa 
em Porto Alegre, que ela estava 
surtando com esse delírio. Quan-
do amanheceu, eu fui na casa da 
mãe dela, buscá-la, e voltamos 
para casa à tardinha. E meia noite, 
começou esse delírio da Andressa, 
que foi toda a história que eu rela-
tei”, relatou.

Thiago também rebateu as acu-
sações de que ele teria sido o res-
ponsável por internar Andressa. 
“Sobre a internação, quem decide 
internar, não sou eu. São os médi-
cos que analisam isso”, disse.

Galvão Bueno ficará de fora dos 
primeiros jogos da Copa do Mundo 
2022. Esta é o último Mundial do 
narrador antes da aposentadoria.

Galvão Bueno foi internado às 
vésperas da Copa do Mundo 2022 
após contrair Covid-19. Nas redes 
sociais, o narrador já mostrou que 
está em casa, recuperado e pronto 
para trabalhar no Mundial. Porém, 
por causa da doença, a estreia de 
Galvão narrando a Copa do Mundo 
não acontecerá no primeiro jogo. 
Vale lembrar que esta é a última 
Copa do Mundo de Galvão Bueno. 
Após o fim do Mundial, o narrador 
irá se aposentar e se dedicar a ou-
tros projetos.

Por causa da Covid-19, a viagem 
de Galvão ao Catar foi adiada para 
o fim desta semana. No domingo, 
dia da abertura da Copa do Mundo 
2022 e do primeiro jogo do Mun-
dial, Luís Roberto irá substituir o 
narrador.

“Estou aqui para passar um re-
cadinho. Na verdade, dois. Primei-
ro: tome muito cuidado. A Covid 
voltou forte, forte mesmo. Então 
tome cuidado. Mas estou aqui para 
dizer que já estou inteiramente 
recuperado. Já estou com alta mé-
dica. Já vou agora para casa. É só 
questão de dar o (teste) negativo, 
pegar o avião, ir para o Catar. O Ca-
tar é logo ali. Tamo junto na Copa. 

Dia 24, quatro da tarde, Brasil e 
Sérvia. Estamos juntos pelo hexa”, 
disse Galvão Bueno no vídeo.

QUAIS HORÁRIOS DOS JOGOS 
DO BRASIL NA COPA DO MUNDO 
2022?

O Brasil estreia na Copa do 
Mundo 2022 no dia 24 de novem-
bro, contra a Sérvia. O primeiro 
jogo da Seleção será às 16h.

O segundo jogo do Brasil acon-
tecerá no dia 28 de novembro, às 
13h, contra a Suíça. Já o terceiro 
será no dia 2 de dezembro, às 16h, 
contra a seleção de Camarões. A es-
calação da Seleção deu o que falar 
nas redes socias. Veja algumas rea-
ções no link.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

Convite Maldito
105min - Terror 14

One Piece Film - Red
115min - Animação 

 

Sorria
115min - Terror 16

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação 14

 
A Luz do demônio

94min - Teatro 14
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Fernando Diniz, Vojvoda e Eduardo Coudet eram opções de 
voto na enquete para a torcida do Atlético

Cruzeiro formaliza propostas por Dudu 
e Wellington Rato, do Atlético-GO

Quem deveria ser o técnico do Atlético? 
Enquete revela favorito da torcida 

Emprestado ao América, Benítez é 
esperado no Independiente para 2023 

Cruzeiro entra em acordo com Fábio para 
pagamento de dívida milionária 
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O Cruzeiro formalizou, nessa 
quarta-feira (16), propostas pelo 
lateral-direito Dudu, de 25 anos, 
e pelo meio-campista Wellington 
Rato, 30, ambos do Atlético-GO. A 
informação do Superesportes foi 
confirmada pelo presidente do Dra-
gão, Adson Ribeiro.

“Recebemos hoje duas propos-
tas do Cruzeiro”, disse. “Uma é 
pelo empréstimo do Dudu, nosso 
lateral, e outra, de compra de per-
centual (dos direitos econômicos) 
do Wellington Rato”, complemen-
tou o mandatário, que preferiu não 
dar detalhes sobre as cifras.

Adson afirmou que a oferta do 
Cruzeiro por Wellington Rato ainda 
está longe daquilo que o Atlético-
GO espera para negociar o joga-
dor, que tem contrato até o fim da 
próxima temporada. O presidente 
também havia confirmado a oferta 
celeste ao Blog da Raposa.

Sobre o interesse do Cruzeiro 
em Dudu, o mandatário falou pela 
primeira vez ao Superesportes. O 
lateral-direito seria emprestado 
ao clube celeste, que tem concor-

rências importantes, como a do 
Santos. O clube paulista, contudo, 
ainda não formalizou uma oferta ao 
Dragão.

DUDU - Natural de Brasília, 
Dudu iniciou sua trajetória profis-
sional no Figueirense, em Santa Ca-
tarina. De lá, ainda nas categorias 
de base, se transferiu para o Inter-
nacional.

Sem oportunidades na equipe 
principal do Colorado, Dudu foi 
emprestado ao Atlético-GO em 
2020. Naquela temporada, dispu-
tou 44 partidas, marcou um gol e 
deu três assistências.

Em 2021, também pelo Dragão, 
Dudu entrou em campo 49 vezes e 
deu duas assistências. Os melhores 
números do lateral, no entanto, fo-
ram alcançados em 2022, quando 
ele foi escalado em 46 jogos, ba-
lançou a rede três vezes e deu seis 
assistências.

WELLINGTON RATO - Welling-
ton Soares da Silva, mais conhecido 
por seu apelido - Rato, nasceu no 

Rio de Janeiro. Ainda jovem, iniciou 
sua trajetória no futebol nas catego-
rias de base do Osasco Audax, de 
São Paulo. Em 2013, aos 21 anos, 
foi promovido ao elenco profissio-
nal.

Foram apenas dez partidas no 
time de cima no primeiro ano e um 
gol marcado. Depois disso, dispu-
tou mais 11 jogos pelo clube pau-
lista, em 2014, antes de se transferir 
para o Red Bull Brasil, também de 
São Paulo. 

Em 2017, ele teve uma passa-
gem de destaque pelo futebol mi-
neiro vestindo as cores da Calden-
se. Foram quatro gols marcados em 
15 jogos pela Veterana. Curiosa-
mente, Wellington Rato deixou sua 
primeira marca justamente diante 
do Cruzeiro - na derrota por 2 a 1, 
no Estadual daquele ano.  

Depois disso, o meio-campista 
ainda teve boas passagens por Sam-
paio Corrêa, com 34 jogos, um gol 
e cinco assistências; e Ferroviário, 
de Fortaleza, com 22 apresentações 
e sete bolas nas redes adversárias. 

Rato chegou ao Atlético Goia-

niense em 2020. Ainda naquele 
ano, ele entrou em campo 25 vezes 
e contribuiu com dois gols e quatro 
assistências. 

Apesar dos bons números, ele 
não teve muito espaço no clube 

na temporada seguinte e foi em-
prestado ao V-Varen Nagasaki, do 
Japão. Por lá, disputou 23 partidas, 
marcou sete gols e deu dois passes 
decisivos. 

Embora tenha sido rebaixado 

com o Dragão em 2022, Rato foi o 
principal destaque do clube na tem-
porada. O armador defendeu as co-
res do Atlético-GO em 70 ocasiões, 
fez 15 gols e deu sete assistências. 
(Superesportes)

Foram pouco mais de 24 horas 
de votação. Uma enquete promovi-
da pelo Superesportes revelou o fa-
vorito de parte da torcida do Atléti-
co para assumir o comando técnico 
do clube mineiro em 2023. Trata-se 
do argentino Juan Pablo Vojvoda, 
que dirige o Fortaleza.

Foram mais de 5 mil votos. Voj-
voda foi a escolha de 1.724 torcedo-
res (32% do total). O argentino Mar-
celo Gallardo, ex-River Plate, teve 
1.425 votos (26%) e aparece como 
a segunda opção mais escolhida. 
Fecha o top 3 o brasileiro Fernando 
Diniz, do Fluminense, com 640 vo-
tos (12%).

Em seguida, aparecem: Tite, da 
Seleção Brasileira, com 11% dos 
votos; Eduardo Coudet, ex-Interna-

cional, com 8%; Odair Hellmann, 
ex-Fluminense, com 7%; e outra op-
ção, com 4% dos votos.

A situação é desafiadora para 
o Atlético. Favorito da diretoria, 
conforme apurou o colunista Jorge 
Nicola, do Superesportes, Vojvoda 
deve renovar seu contrato com o 
Fortaleza e, por esse motivo, já recu-
sou uma proposta do Vasco.

Segunda opção, Gallardo teve 
futuro revelado pelo diretor de fu-
tebol Rodrigo Caetano nesta quarta-
feira (16/11). O dirigente fez conta-
to com o argentino, que assegurou 
que pretende passar os próximos 
seis meses sem trabalhar e, na sequ-
ência, assumir um clube na Europa.

Por fim, terceira opção da torci-
da, Fernando Diniz também é um 

nome de difícil contratação. O Flu-
minense deseja renovar o contrato 
do treinador e tem conversas adian-
tadas para isso.

Quem a torcida do Atlético quer 
ver no comando técnico?

Juan Pablo Vojvoda - 1.724 votos 
(32%)

Marcelo Gallardo - 1.425 votos 
(26%)

Fernando Diniz - 640 votos 
(12%)

Tite - 610 votos (11%)
Eduardo Coudet - 457 votos 

(8%)
Odair Hellmann - 355 votos (7°)
Outro nome - 233 votos (4%)  
(Superesportes)

Peça importante para o técnico 
Vagner Mancini na reta final do Cam-
peonato Brasileiro, o meia-armador 
Martín Benítez é aguardado no In-
dependiente para a disputa da pró-
xima temporada. O atleta pertence a 
equipe argentina e está emprestado 
ao Coelho apenas até o fim de 2022. 

Segundo apurou o Superespor-
tes com fontes internas ligadas ao 
Independiente, o desejo em contar 
com o meia para 2023 vem do técni-
co Júlio César Falconi. Ainda como 
auxiliar, o comandante trabalhou 

com Benítez durante o título da 
Sul-Americana de 2017, conquistado 
sobre o Flamengo.

Vale destacar que o desejo de Fal-
coni não impede o América de tentar 
acertar a permanência do jogador.

O meia, de 28 anos, foi anuncia-
do como reforço do Coelho ainda 
em julho. Ele assinou com a equipe 
alviverde após passagem apagada no 
Grêmio, também por empréstimo.  
Muito devido à série de lesões con-
secutivas e ao futebol abaixo das ex-
pectativas mostrado no Sul, Benítez 

chegou ao Lanna Drummond cober-
to de desconfianças.

Porém, com o passar do tempo, 
o meia demonstrou seu talento e 
ganhou a confiança do técnico Vag-
ner Mancini. Longe de lesões, Martín 
foi titular e um dos destaques do 
América em todas as últimas quatro 
partidas do time na Série A do Cam-
peonato Brasileiro.

No total, foram 15 jogos com a 
camisa alviverde, um gol e três assis-
tências. Enquanto esteve apto para 
jogar, o armador sempre foi utlizado 

por Mancini. Prova disso é que Bení-
tez não entrou em campo em apenas 
uma das 16 partidas em que foi rela-
cionado.

HISTóRICO - Revelado pelo 
Independiente, Martín Benítez 
sempre foi considerado uma das 
grandes promessas do futebol ar-
gentino. Estreou profissionalmen-
te em 2012, com 18 anos, mas foi 
apenas em 2017 que conquistou 
seu grande título na carreira: a 
Copa Sul-Americana, em cima do 

Flamengo.
Após um início de 2020 de pou-

co destaque, se transferiu ao Vas-
co, por empréstimo. Por lá, ganhou 
o prestígio da torcida cruzmaltina 
com sua técnica refinada e criação 
de jogadas, mas sofreu com lesões 
e perdeu jogos importantes na tem-
porada. No fim do ano, a equipe 
carioca terminou rebaixada para a 
segunda divisão.

 
Apesar dos problemas físicos, 

devido aos momentos de qualidade 

individual, o São Paulo acertou sua 
contratação em 2021. No Tricolor 
Paulista, começou bem e conquis-
tou o Campeonato Paulista, mas foi 
atrapalhado novamente por lesões. 
Em 42 partidas, balançou as redes 
quatro vezes e deu seis assistências. 

De acordo com o site oGol, no 
Independiente, durante nove tem-
poradas, Benítez fez 198 jogos, 30 
gols e deu 14 passes para seus com-
panheiros marcarem. Já no Vasco, 
foram 33 duelos, 3 redes balançadas 
e 3 assistências. (Superesportes)

No trabalho de Recuperação Ju-
dicial, o Cruzeiro entrou em acordo 
com o goleiro Fábio para o paga-
mento de uma dívida de cerca de R$ 
20 milhões. Por meio de uma carta, 
divulgada nas redes sociais, o cami-
sa 1 disse que aceitou os moldes da 
negociação ‘compreendendo a real 
situação financeira’ do clube. 

“Concordei com as condições 
de pagamento previstas no plano 
de recuperação judicial, compreen-
dendo a real situação financeira da 
instituição e as limitações impostas 
pela lei da recuperação judicial”, es-
creveu o goleiro.

“Não tenho dúvidas que o Cru-
zeiro está realizando todos os esfor-
ços para, dentro do possível, cum-
prir com os seus compromissos e 
com certeza estarão à disposição 
dos demais credores para prestar 

os esclarecimentos necessários”, 
complementou.

Depois da publicação de Fábio, 
também por meio de nota, o Cru-
zeiro (associação) se manifestou. 
“O apoio de Fábio ao plano de-
monstra que o Cruzeiro está empe-
nhado em atender seus credores, 
de forma transparente e paritária, 
observada sua capacidade financei-
ra e as disposições da lei”, escreveu 
o clube.

Fábio e o Cruzeiro

Em fevereiro deste ano, um mês 
após Fábio deixar a Toca da Raposa 
II de forma traumática, o Cruzeiro 
recebeu uma notificação da cobran-
ça feita pelo goleiro na Justiça do 
Trabalho. Em setembro, os minei-

ros apresentaram o plano de Recu-
peração Judicial.

Hoje no Fluminense, Fábio é o 
jogador com mais partidas na his-
tória do Cruzeiro - 976 no total. 
Ele deixou o Cruzeiro em janei-
ro deste ano após não entrar em 
acordo financeiro com a gestão 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF), liderada por Ronaldo.

Fábio tem em sua galeria dois 
títulos do Campeonato Brasileiro 
(2013 e 2014), três da Copa do 
Brasil (2000, 2017 e 2018) e sete 
do Campeonato Mineiro (2006, 
2008, 2009, 2011, 2014, 2018 e 
2019) com a camisa número 1 da 
Raposa. 

Carta divulgada por Fábio

Em respeito às partes envol-
vidas e com a transparência que 
levo a minha vida, informo que os 
representantes do Cruzeiro Espor-
te Clube me apresentaram a atual 
situação do clube e a forma como 
pretendem pagar a dívida que pos-
suem comigo, dentro da recupera-
ção judicial.

Concordei com as condições de 
pagamento previstas no plano de 
recuperação judicial, compreen-
dendo a real situação financeira da 
instituição e as limitações impostas 
pela lei da recuperação judicial.

Não tenho dúvidas que o Cru-
zeiro está realizando todos os es-
forços para, dentro do possível, 
cumprir com os seus compromissos 
e com certeza estarão à disposição 
dos demais credores para prestar os 
esclarecimentos necessários.

Desejo sucesso para que possam 
superar mais esse desafio e regula-
rizar a situação financeira junto ao 
seus credores, tendo assim condi-
ções para desenvolver suas ativida-
des de forma sustentável e perene.

São 976 jogos e uma história 
que sempre terá o meu carinho, ad-
miração e respeito.

Fábio

Nota divulgada pelo Cruzeiro

O Cruzeiro Esporte Clube (As-
sociação) informa que o atleta Fá-
bio, ex-goleiro e ídolo do Clube, 
aceitou as condições de pagamento 
previstas no plano de Recuperação 
Judicial, conforme comunicado do 
jogador nesta quarta-feira, 16/11, 
em suas redes sociais, tendo con-

cordado também com a suspensão 
dos litígios.

O apoio de Fábio ao plano de-
monstra que o Cruzeiro está empe-
nhado em atender seus credores, 
de forma transparente e paritária, 
observada sua capacidade financei-
ra e as disposições da lei.

O Cruzeiro (Associação) acredi-
ta que, assim como o ídolo Fábio, 
os demais credores também irão 
apoiar o plano de Recuperação Ju-
dicial, após devida análise das con-
dições financeiras do Clube e da 
forma de pagamento aplicável aos 
respectivos créditos.

Neste sentido, a Associação rei-
tera que está à disposição de seus 
credores para prestar quaisquer 
esclarecimentos necessários acerca 
do plano, através do site rjcruzeiro.
com.br. (Superesportes)
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EM UMA MESA sexta-feira, no barzinho Fala Fina, estavam em um 
grupo o superintendente da Caixa Econômica, Alan de Souza Gonçalves 
e o gerente, Samuel Vieira.

SERÁ QUE no próximo ano, o prefeito Humberto Souto, vai subs-
tituir alguns dos seus secretários que até hoje não mostram serviços e 
ficam ganhando $$$ sentados em seus gabinetes?...

MANTENdO A TRAdIçãO, teremos hoje a partir das 9h na rua Tira-
dentes, 460, o famosos BAZAR “GOTAS DE AMOR” onde serão vendidos 
finos trabalhos em linhos com bordados a mão, peças para todos os 
ambientes de casa e tudo em caráter beneficente. A frente deste grande 
bazar está a dinâmica LILI Brant Penido. Prestigiem...

AGORA É TARdE: Depois que caíram na real, várias pessoas que vo-
taram no LULA, já estão aí arrependidos, devido às inúmeras denúncias 
e a possibilidade de ele não tomar posse devido aos processos que tem 
nas costas, muitos perdoados pelos “seus” ministros do STF que fizeram 
uma farra em Nova Yorque e o ex- presidente indo para o Egito em jati-
nho de um empresário. Aliás, eles não estão podendo viajar em aviões 
de carreira, pois são logo são vítimas de manifestações como vaias. 

LEANdRO E LETÍCIA TURANO, continuam nos finalmentes para 
inaugurar outro requintadíssimo restaurante no Quadrado, em Tranco-
so. Já Fátima Turano - Eliziario Resende e Guilherme com Patrícia Piana 
Turano curtem a passagem do ano em Arraial D’ Ajuda, onde todos os 
caminhos estão apontando para a VIRADA DO ANO no luxuoso hotel 
“KUARA” onde estarei com um grupo de amigos...

GENTE, a rejeição do senador RODRIGO PACHECO em todo Brasil 
está tão forte como os dos ministros do STF. Realmente, a mineirada 
andam arrependidos em terem votado no mesmo e só o fez para não 
votarem em Dilma. E hoje ele vem decepcionando a todos.

GOSTEI de encontrar, no sábado, no SKEMA-KENTE que por sinal, 
estava superlotado com os amigos como, Marco Aurélio – Aline Veloso 
Martins com os netos. É o meu local preferido aos sábados depois do 
meio dia.

EU USO A INTERNET da vOX CONEXãO que anda expandindo 
por toda cidade e para mim é a melhor, pois a VIVO me ofereceu uma 
internet, mas não disponibilizou nenhuma assistência e olhem que to-
dos da família usam o plano da VIVO. Estou satisfeito com a VOX, que 
tem no comando Pedro Duque. 

ESTAMOS vENdO que o POVO ESTÁ COM O GOVERNO, que quer a 
LIBERDADE e nada de se tornar o Brasil uma nova VENEZUELA. A ‘farra 
dos Ministros’ em Nova Yorque comandado pela ‘CALÇINHA APERTA-
DA’, ou seja, João Dória, já deve ter voltado e então alguns ficaram por 
lá, pois segundo comentam, muitos possuem  casas e apartamentos na 
Florida. Será?...

SERÁ QUE TOMA POSSE? 

EXISTEM muitas apostas com a certeza de que o ex-presidente Lula 
não estará tomando posse, pois o povo ainda não se convenceu sobre 
os resultados das eleições pelas urnas eletrônicas, que dizem terem sido 
controladas e a CENSURA e DITADURA que está sendo feita pelo judi-
ciário. O estranho é que vendo a multidão nas ruas, o presidente do 
Senado Rodrigo Pacheco e da Câmara Federal Arthur Lira estão cala-
dos. “Tudo farinha do mesmo saco”, palavreado chulo como o que disse 
um dos ministros do STF: “PERDEU MANÉ” e outros querendo agredir 
adolescentes em Nova Yorque, onde ganharam uma recepção em frente 
ao hotel com vaias e chamados de “ladroes”. Ainda por cima, Gilmar 
Mendes não soube responder ao repórter se o “CRIME COMPENSA NO 
BRASIL” dizendo que “não sabia”. Pobre Brasil parecendo mesmo uma 
republiqueta.

PRESTENSãO dE LULA E SUA EQUIPE 

A regra de ouro impede que o governo se endivide para pagar des-
pesas correntes, como salários. Enquanto a meta fiscal prevê uma esti-
mativa para o resultado das contas públicas. Já o teto de gastos trava o 
crescimento das despesas federais à inflação do ano anterior. Essas são 
as três regras fiscais em vigor no país. Lula quer burlar tudo isso para 
jogar o país em um processo inflacionário sem volta.

NATAL CHEGANdO 

DOMINGO fui ao Montes Claros Shopping Center, e como sempre, 
ganhou  uma bela decoração natalina que está deixando a meninada 
em êxtase  com o PAPAI NOEL. Nesta época bem que o ingresso para 
os brinquedos e tirar fotos com o velhinho, poderiam ser mais baratos, 
pois muitos papais  ficam tristes em não poderem atenderem os pedidos 
dos filhos. Vamos ascender o ESPÍRITO DE NATAL para todas as classes, 
gente...  

PAvIMENTAçãO 

E O PREFEITO HUMBERTO SOUTO, sempre acompanhado pelo seu 
vice, Guilherme Guimarães, que poderá ser indicado para ser o nos-
so próximo prefeito e tem bagagem para tal, pois é um homem sério, 
competente e um dinâmico engenheiro que tem muita visão. Eles estão 
focados na pavimentação de todos os bairros de Moc, até os próximos 
meses. Humberto, certamente irá terminar a REFORMA DO MERCADO 
MUNICIPAL, A RECUPERAÇÃO E URBANIZAÇÃO DO LAGO INTERLA-
GOS E OUTRAS GRANDES OBRAS IMPORTANTES. 

COPA dO MUNdO 

A Copa do Mundo começa domingo. O assunto vai tomar conta do 
noticiário e da preferência dos leitores, não tenho dúvidas disso. Eles 
estão fatigados com a política nacional e seus derivados. O futebol entra 
em cena e com ele a possibilidade de o Brasil ganhar seu sexto título 
– mais até do que nas edições anteriores. O time de Tite não é favori-
to com F maiúsculo, mas não está atrás de nenhuma seleção no Catar. 
No mínimo, empata com outras credenciadas a festejar o título, como 
Argentina (de Messi), França (de Benzema) e Inglaterra (Kane). Brasil e 
Argentina se juntam contra a rapa europeia, que ganha o Mundial desde 
2006.

VAP & VIP

NÃO CANSO de destacar estas duas irmãs maravilhosas: 
AMANDA E CAROL QUINTINO LANZA VIERA. Além de se-
rem belíssimas, são antenadas, simpáticas, elegantes e me-
ninas que amo muito, pois vi crescer desde que nasceram 
e são filhas de amigos queridos que são Albano e Vanelly 
Quintino Vieira. (Foto Lucas Viggiani)

UM CLOSE em três mulheres lindas e charmosas: Silvana  
Grace Morais, Suellen Priscila e Ana Paula Pena. Quando 
falo que Montes Claros é terra de mulheres bonitas, veja aí 
o exemplo.

O DENTISTA que está cuidando dos meus dentes é RAI-
MUNDO NONATO, um dos melhores profissionais neste 
setor, na foto com sua bonita esposa Alda Batista, na noite 
do Glamour no “Vichi Maria”.

EMOLDURADO por duas amigas que amo muito: Michelle 
Alencar e Nádia Versiani Mota.

O MÉDICO Luiz Jabur Filho, vem faturando vários troféus 
de CAMPEONATOS DE TIRO, no exterior e por todo Brasil. 
Ele é filho de Davinez e do inesquecível Luiz Jabur. Aplau-
sos novamente.

SEMPRE prestigiando o barzinho ‘FALA FINA’, o casal, Luíz 
Carlos Nunes e Vânia Veloso Assis. 

O QUE SERÁ DO BRASIL? Ainda bem que temos a rede so-
cial e a TV JP News para ver o que vem acontecendo neste 
grande e belo Brasil. Finalmente o povo acordou e multi-
dões estão nas ruas, protestando contra a DITADURA DO 
JUDICIÁRIO, AS FALCATRUAS nas eleições e outros des-
mandos que está ameaçando a nossa DEMOCRACIA. Com 
muita chuva, a multidão tem enfrentado e participado das 
grandes manifestações por todo país (foto). Enquanto isso, 
a bolsa despenca, o dólar sobe, etc. Depois das palavras 
do ex-presidente Lula, a pergunta que todos fazem: Será 
que ele vai voltar posse? Inclusive com muitos processos, 
o mesmo acontecendo com parte da equipe que está sendo 
escolhida para o seu Governo. Que Deus tenha pena desta 
BRASIL  VERDE E AMARELO. 

ALGUNS AMIGOS já começaram a enviar BRINQUEDOS 
para ajudar na CAMPANHA DO NATAL e outros já estão 
prometendo. Como sempre digo, vamos todos fazer a ale-
gria de uma criancinha nos bairros carentes da cidade no 
próximo mês, como estão vendo nesta foto.

HERCULES e ADRIANA FIGUEIRA COSTA, foram curtir o 
feriado em sua bela casa no condomínio Cajueiro, em Ar-
raial D’ Ajuda, para um merecido descanso. 


